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LégisLatives 2021 :

Jil Jadid de Soufiane Djilali partant :
25.000 signatures dans 30 wilayas collectées

Le soutien l’Algérie aux questions justes, une position constante

Le président de Jil 
Jadid, Soufiane 
Djlali, a annoncé que 

son parti allait prendre part 
aux élections législatives, en 
juin 2021.  
Animant une conférence de 
presse, dimanche, le chef 

de Jil Jadid a révélé que sa 
formation a collecté plus 
de 25.000 signatures dans 
30 wilayas, précisant avoir 
rencontré des difficultés lors 
de cette opération.
Il conviendrait de  noter que 
le Rassemblement pour la 

Culture et la Démocratie 
(RCD), le Parti des 
travailleurs (PT), l’Union 
pour le Changement et le 
Progrès (UCP) et le Front 
des Forces socialistes (FFS) 
ont décidé de boycotter cette 
échéance électorale.

Le soutien de l’Algérie 
aux questions justes 
constitue “une position 

constante qui ne se soumettra 
à aucun chantage ni à aucune 
pression, quelle que soit la 
source”, a affirmé le ministre 
de la Communication, Porte-
parole du Gouvernement, 
Ammar Belhimer.
Dans un entretien accordé au 
site électronique “HuffPost 
Arabi”, M. Belhimer a évoqué 
le soutien de l’Algérie aux 
questions justes à travers 
le  monde, à l’instar de la 
question palestinienne qui, 
a-t-il dit, constitue “une 
position constante qui ne se 
soumettra à aucun chantage ni 
à aucune pression quelles que 
soient la nature et la source”.
S’agissant du refus par 
l’Algérie de la normalisation, 
M. Belhimer a  rappelé que 
le Président Tebboune “est 
un homme de positions et 
de principes qui ne négocie 
pas les questions décisives, 
avec à leur tête la question 
palestinienne (...), refusant 
de chevaucher la vague de la 
normalisation”.
Cette décision “souveraine 
et constante” reflète “la 
profonde conviction du peuple 
algérien” qui “ne se laissera 
pas influencer par celui qui a 
choisi la normalisation ni par 
celui qui en fait la promotion”, 
poursuit le Porte-parole du 
gouvernement.
S’agissant de l’ouverture 
de la voie à Israël qui prend 
pied dans le Maghreb arabe 
suite à la normalisation de ses 
relations avec le Maroc, M. 
Belhimer a tenu à préciser que 
cette normalisation est établie 

depuis des années. Ce qui 
s’est produit récemment n’est 
autre qu’une officialisation de 
cette relation.
Pour ce qui est de l’Algérie, le 
ministre de la Communication 
a indiqué que ceux qui 
revendiquent la normalisation 
“sont conscients qu’ils ne 
sont pas capables d’exercer 
un chantage ou de l’affaiblir, 
aussi bien par la normalisation 
que par toute autre manœuvre 
malhonnête”, et ce “tant que ce 
grand pays détient une armée 
nationale en accord avec 
les institutions restantes de 
l’Etat et en parfaite harmonie 
avec le peuple qui la soutient 
inconditionnellement”, a-t-il 
dit.
Le ministre a réitéré le 
soutien de l’Algérie à la cause 
sahraouie, envers laquelle sa 
position demeure “claire”. 
“L’Algérie n’a eu de cesse 
de réaffirmer son soutien à 

tout accord convenu entre 
les parties au conflit dans le 
Sahara occidental en vue de 
mettre un terme à la guerre 
dans la dernière colonie en 
Afrique”, a-t-il précisé.
A une question sur les 
demandes incessantes du 
Maroc pour la réouverture 
des frontières entre les deux 
pays, M. Belhimer a tenu à 
rappeler que l’Algérie n’était 
pas responsable de cette 
situation. “La demande de la 
réouverture des frontières par 
les responsables  marocains 
ne suffit pas, car ces derniers 
doivent avoir de bonnes 
intentions et prendre les 
mesures nécessaires pour 
cesser les atteintes et les crimes 
à l’encontre de l’Algérie aux 
frontières, notamment le trafic 
des armes et de la drogue”.
A propos des agriculteurs et 
paysans marocains exploitant 
des terres algériennes dans la 

wilaya de Bechar, auxquels 
l’Algérie a demandé d’évacuer 
les lieux, M. Belhimer a mis en 
avant que l’Algérie “possède 
un droit souverain absolu pour 
disposer de ses terres, dont 
la récupération des régions 
exploitées illégalement par 
des étrangers”.
Quoique les frontières 
communes entre les deux 
pays soient transformées en 
“des issues préférées pour la 
contrebande”, “des mesures 
ont été prises à cet effet pour 
mettre fin à ces pratiques 
dangereuses visant la sécurité 
et la stabilité de l’Algérie”, a 
soutenu le ministre, rappelant 
que “ces citoyens marocains, 
bien qu’ils exploitent des 
terres algériennes depuis 
des années sans la moindre 
contrepartie, ils payent, en 
revanche, les impôts pour leur 
pays”.
Concernant les relations 

algéro-françaises, notamment 
sur le dossier de la Mémoire, 
M. Belhimer a salué les 
résultats obtenus jusqu’à 
présent, mais, poursuit le 
ministre, “quand bien même 
nous apprécions les pas 
franchis dans ce sens, ils reste 
par contre en deçà des attentes, 
car impossible de se contenter 
de parties discontinues et 
dispersées de cette affaire 
de principe et fédératrice 
dont nous renoncerons pas et 
qui ne doit pas être utilisée 
comme fonds de commerce 
pour d’autres fins”.
L’Etat sera intransigeant face 
à ces mouvements suspects 
sans aucun lien avec le Hirak
Affirmant la poursuite des 
différentes mesures prises 
dans le cadre de la satisfaction 
des revendications du hirak, 
M. Belhimer a fait savoir 
qu’”en parallèle avec les 
initiative de bonne volonté 
et ces mesures prises en 
cette difficile conjoncture, 
nous avons constaté des 
mouvements suspects et 
dangereux n’ayant aucun lien 
avec les revendications et les 
objectifs du hirak”.
A ce propos, le Porte-parole 
du Gouvernement a souligné 
que “l’Etat est à l’affût des 
manœuvres, des actes de 
provocation et de déviations 
cautionnés par des parties 
séparatistes ainsi que des 
mouvements illégaux dont 
la référence est proche 
du terrorisme qui tentent 
d’exploiter les marches 
hebdomadaires”.
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Air Algérie au bord de la faillite

education :
Le CNAPESTE appelle à une grève de deux jours 

et menace de mettre fin à la trêve syndicale

Douanes : 
Le Comité national des travailleurs dément l’appel 

à la grève relayé sur les réseaux sociaux

La compagnie aérienne 
Air Algérie vit des 
moments très difficiles 

et se trouverait même au bord 
de la faillite selon des sources 
médiatiques.
Impactée par la pandémie 
mondiale du coronavirus, la 
situation du transporteur aérien 
est catastrophique et dans 
quelques semaines il ne serait 
plus en mesure de payer ses 9600 
employés.
La fermeture des frontières 
a immobilisé les avions, 
lesquels doivent malgré tout 
subir continuellement une 

maintenance qui coûte à la 
compagnie des millions de 
dollars chaque semaine.
Les pertes sont déjà abyssales, 
sans l’intervention de l’Etat la 
compagnie va directement à la 
faillite.
Au delà de l’intervention des 
pouvoirs publics, il est temps pour 
ces derniers d’ouvrir le transport 
aérien au privé Algérien et 
étranger, laisser les compagnies 
low cost, à bas coût, s’investir 
dans notre pays au profit des 
nationaux et de notre diaspora à 
l’étranger, laquelle subit des prix 
de billets exorbitants, dépassant 

l’entendement.
Les autorités nationales n’ont 
jamais prêté l’oreille à ces 
revendications légitimes, 
se contentant de propos 
nationalistes relevant d’un autre 
temps.
La diaspora algérienne à 
l’étranger refuse de se laisser 
étrangler financièrement et de 
continuer à combler les pertes 
d’Air Algérie et son pléthorique 
personnel, en payant les billets 
d’avion avec des prix hors 
normes, dépassant tout ce qui se 
pratique dans le monde entier et 
en particulier chez nos voisins.

La trêve observée cette 
année dans le secteur 
de l’Education par les 

syndicats, (dont les activités 
sont gelées à cause du  contexte 
sanitaire) risque  de connaitre 
demain sa fin.
Et pour cause, le CNAPESTE, 
le syndicat qui a le plus de 
représentativité dans les trois 
paliers de l’Education, a appelé à 
une grève de deux jours , lundi et 
mardi  pour « envoyer un message 
de fermeté à la tutelle qui fait la 
sourde oreille à nos revendication 
», explique pour Algérie 1 Ahcène 
Kheznadji, professeur  de lycée 
et  membre  du Conseil national 
de ce syndicat qui décide donc 
d’opter pour l’escalade. 
Selon notre interlocuteur, des 
responsables du ministère 
de l’Education  ont tenté de 
convaincre la direction du 
CNAPESTE de ne  passer à 
l’action, « au vu du contexte 
actuel », un argument qui n’a 
visiblement pas eu d’effet, 

puisque , jusqu’au plus informé, 
l’appel à la  grève reste de rigueur.   
Il est vrai que le ministère de 
l’Education a eu tout le temps de 
répondre, puisque la décision de 
la grève était prise en réunion du 
Conseil national du CNAPESTE, 
le 3 avril dernier, selon le 
communiqué rendu public 
samedi.
Les revendications du 
CNAPESTE sont aussi longues 
qu’un parchemin dont plusieurs 
remontent déjà à plusieurs années 

mais  restées sans réponse de la 
part de la tutelle dont la marge de 
manœuvre est très limitée  dans 
un contexte du crise financière.
La violente poussée inflationniste, 
conséquence des glissements 
successifs de la valeurs  du dinars 
a impacté frontalement le pouvoir 
d’achat des enseignants contraints 
et forcés d’avoir recours à la 
grève pour dire « stop ! »
« Augmentation des salaires 
et revalorisation du point 
indiciaires », figure  la tête des 

revendications. Mais pas que 
puisque le CNAPESTE réclame 
aussi de prioriser les enseignants 
de l’octroi du logement, 
considérant  qu’il s’agit d’un 
moyen  fondamental et nécessaire 
pour assurer la stabilité et la 
bonne exécution des missions 
des fonctionnaires du secteur de 
l’enseignement.
Le rétablissement de la retraite 
à 60 ans pour les enseignants 
ayant accompli les 32 annuités 
fixées par la loi fait partie de 

ces revendications à laquelle le 
ministre du Travail a répondu 
jeudi par la négative en évoquant 
la déficit abyssal de la CNR.   
 Le CNAPESTE revendique, 
par ailleurs, le recrutement 
d’enseignants diplômés des 
écoles supérieures, avec la 
nécessité de revoir le système 
de recrutement en adoptant 
le concours sur la base du 
certificat conformément au décret 
exécutif n°12-194, qui valorise 
l’expérience et la longévité des 
enseignants contractants.
La question est de savoir si la 
grève du CNAPESTE, qui, pour 
le coup,  agit en solo, pour une 
histoire de leadership syndical, 
va être suivie demain et après 
demain. Les autres syndicats qui 
sont dans la Coordination national 
ne sont pas partie prenante de 
l’appel. 
Toujours est-il que le ministre? 
Mohamed Ouadjaout, qui a réussi 
jusque-là à calmer les esprits? a 
du souci à se faire.

Le comité national des 
travailleurs des douanes 
a démenti, samedi dans 

un communiqué, le faux préavis 
de grève des agents de douanes 
relayé sur les réseaux sociaux, 
niant tout lien avec ce préavis 
«mensonger» dont la source est 
«inconnue».
«Le comité national des 
travailleurs des douanes dément 
et nie catégoriquement la teneur 
de ce faux préavis relayé sur 

les réseaux sociaux», a précisé 
le communiqué du Comité, 
ajoutant qu’»il ne représente, ni 
de près ni de loin, les personnels 
douaniers».
Le comité a déploré «cet acte 
attentatoire à l’administration 
douanière qui ne ménagera aucun 
effort pour le développement 
du secteur et l’amélioration des 
conditions socio-professionnelles 
des personnels des douanes».
Et de rappeler que 

«l’administration douanière 
avait adopté l’ensemble des 
revendications d’ordre socio-
professionnel dans la réunion des 
sections syndicales au niveau de 
la direction générale des Douanes 
le 20 février 2020»
«Le comité a fait part de son 
rejet catégorique de toute 
manœuvre, autre que le dialogue 
transparent», a affirmé le comité. 
Preuve en est, l’installation, par 
le DG des Douanes, de plusieurs 

comités œuvrant à la satisfaction 
des revendications des personnels 
du secteur, a soutenu le comité.
«Le comité se réserve le 
droit d’engager une poursuite 
judiciaire contre les auteurs de 
cet acte puni par la loi», a averti 
le communiqué, affirmant que 
«le comité ainsi que ces agents 
et cadres, s’acquitteront avec 
fidélité de leurs devoirs»(Avec 
APS)
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L’emploi parmi les objectifs stratégiques 
de la politique de développement 2020-2024

Nécessité de poursuivre la numérisation des services 
et l’allègement des procédures administratives

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, 

El Hachemi Djaaboub a 
affirmé, samedi à Alger, que 
la question de la promotion 
de l’emploi et la lutte contre 
le chômage figure “parmi les 
objectifs stratégiques” de la 
politique de développement 
national 2020-2024.
Supervisant l’ouverture 
des travaux de la rencontre 
nationale des directeurs de 
l’emploi des wilayas, le 
ministre a précisé que “la 
question de la promotion de 
l’emploi et la lutte contre le 
chômage figure parmi les 
objectifs stratégiques de la 
politique de développement 
national 2020-2024 adoptée 
par le gouvernement, 
en concrétisation des 
engagements du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune et dans le cadre 
de la relance de l’activité 
économique affectée par la 
crise sanitaire”.
“Le gouvernement a fait 
de la question de l’emploi 
son objectif principal 
à travers la relance de 
l’activité économique et 
mis en place de nouveaux 
mécanismes qui ont 
donné lieu à la création 
des micro-entreprises 
et des startups dans les 
domaines de l’économie 
de la connaissance, 
des technologies de 
l’information et de la 
communication, des 
énergies renouvelables, des 
industries manufacturières, 

de l’agriculture, des mines 
et des services”, a affirmé 
M. Djaaboub.
Soulignant que le secteur 
oeuvre à “faciliter et 
à numériser toutes les 
procédures administratives 
au profit des citoyens et des 
opérateurs économiques et 
à revoir l’approche et les 
mécanismes de l’emploi 
au sein d’une vision 
typiquement économique”, 
le ministre a ajouté que 
“le programme du secteur 
s’appuie, selon la nouvelle 
approche économique, sur 
la création de mécanismes 
pour remédier aux disparités 
entre les besoins du marché 
d’emploi et les débouchés de 
la formation professionnelle 
et de l’enseignement 
supérieur, aussi bien que le 
renforcement du processus 
de modernisation du 
service public de l’emploi 
par la généralisation de 

l’utilisation des nouveaux 
systèmes”.
Il a relevé que cette 
rencontre de coordination et 
d’évaluation coïncide avec 
l’application du nouveau 
découpage administratif 
par les pouvoirs publics, 
à savoir la création de 10 
nouvelles wilayas au sud du 
pays.
Pour s’adapter avec cette 
mesure, “tous les acteurs 
au niveau local dont les 
directeurs de l’emploi des 
wilayas sont appelés à 
intensifier les efforts pour 
accompagner ces évolutions 
en recourant à des moyens 
de travail modernes”.
Le ministre a précisé que 
les directeurs de l’emploi 
de wilayas, “étant un 
lien fondamental entre 
l’administration centrale 
et ses services extérieurs, 
ont la responsabilité de 
coordonner entres ces 

services, notamment à 
travers l’organisation de 
rencontres périodiques entre 
les responsables du secteur 
au niveau local”.
A cet effet, le ministre a 
souligné la nécessité de 
“renforcer la coordination 
et le travail conjoint avec 
les inspections de travail des 
wilayas, en raison des tâches 
qu’elles accomplissent 
pour assurer la mise en 
œuvre de la législation et 
de la réglementation dans 
le domaine du travail, de 
l’emploi et de la sécurité 
sociale, et contribuer 
à la concrétisation des 
objectifs du secteur et à 
la préservation de la paix 
sociale”.
Sur cette base ,poursuit 
le ministre, “les services 
locaux de l’emploi 
doivent accompagner les 
parcours individuels des 
demandeurs d’emploi en 

travaillant à l’orientation 
vers la formation dans des 
spécialités qui correspondent 
aux besoins réels des 
entreprises économiques”, 
ajoutant que “la prestation 
d’un service de qualité 
au citoyen constitue la 
première priorité, partant du 
principe du droit du citoyen 
à obtenir les meilleurs 
services, surtout - a-t-il 
dit- que les comportements 
bureaucratiques qui ont 
perturbé sa vie lui ont fait (le 
citoyen) perdre la confiance 
en l’administration”.
A cet égard, le ministre a 
souligné que les aspirations 
du secteur du travail à assurer 
des services de haute qualité 
“n’ont pas de limites” et 
que “le recouvrement de 
cette confiance est tributaire 
de l’établissement des 
principes d’égalité devant la 
loi et de la transparence dans 
l’exécution des services 
publics”, et d’ajouter : “nous 
veillerons rigoureusement 
à leur concrétisation sur le 
terrain”.
A cet égard, M. Djaaboub 
a appelé à “entamer 
immédiatement l’utilisation 
de toutes les solutions 
numériques développées par 
le secteur afin de permettre 
aux citoyens de suivre 
leurs dossiers à distance et 
d’assurer la transparence et 
l’équité entre les usagers 
du service public dans le 
traitement de leurs dossiers 
de manière régulière et dans 
le cadre des délais légaux”.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, El 

Hachemi Djaaboub a Appelé  
à “la nécessité de poursuivre 
la numérisation des services 
et l’allègement des procédures 
administratives conformément 
aux orientations du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune”, 
ajoutant que le secteur 
œuvrera à l’accompagnement 

des opérateurs économiques 
pour créer les postes de 
l’emploi aux jeunes.
Le ministre s’est félicité 
également de la réinsertion 
des travailleurs licenciés 
durant le confinement.
Il a également fait part de 
sa satisfaction quant au 
déroulement de l’opération 
de numérisation au niveau 
des deux agences locales 
de la Caisse nationale de 

retraite (CNR) et la Caisse 
nationale des assurances 
sociales des salariés (CNAS), 
M. Djaaboub, estimant que la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj 
“est un model à suivre en 
la matière”. Le premier 
responsable du secteur a mis 
l’accent sur la lutte contre la 
bureaucratie et l’amélioration 
des prestations fournies 
par le développement des 
plateformes électroniques.
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«La Palme scientifique» sera attribuée en mai 
aux enseignants et chercheurs

Le Gouvernement déterminé à développer une véritable 
industrie pharmaceutique

industrie pharmaceutique :
 Accélérer la soumission électronique et améliorer 

l’accès aux molécules innovantes

Les enseignants 
universitaires et 
chercheurs dont les 

travaux ont apporté une plus-
value dans les domaines 
économique et social se verront 
attribuer «la Palme scientifique» 
lors des journées scientifiques 
prévues en mai prochain.
Dans un post sur son compte 
Facebook, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a indiqué 

avoir signé une décision portant 
attribution du prix de «la palme 
scientifique» aux chercheurs 
algériens qui ont contribué à 
la promotion de la recherche 
scientifique algérienne à 
l’échelle internationale».
Cette distinction interviendra 
lors de la première édition des 
Journées scientifiques prévues 
du 17 au 19 mai prochain sous 
le thème «Numérisation et 
innovation».
Les employés du secteur qui se 

sont distingués par la qualité 
de leurs travaux au service 
de l’intérêt général durant 
l’exercice de leurs fonctions 
seront également honorés.
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre de «la valorisation de 
l’effort et du produit scientifique» 
et de «l’encouragement de l’esprit 
d’initiative et de concurrence 
pour promouvoir la créativité, 
l’innovation et le renouveau 
dans tous les domaines», indique 
la même source.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
souligné, samedi à Alger, la 

détermination du Gouvernement 
à développer une véritable 
industrie pharmaceutique à 
même de diversifier l’économie 
et garantir la sécurité sanitaire.
«Je tiens à vous assurer de la 
détermination du Gouvernement 
à poursuivre les réformes initiées 
par l’Etat pour développer 
une véritable industrie 
pharmaceutique à même de 
diversifier l’économie nationale 
et de réduire sa charge sur la 
balance de paiements d’une part 

et garantir la sécurité sanitaire 
à nos concitoyens d’autre part», 
a souligné M. Djerad dans son 
allocution de clôture du forum 
«Industrie pharmaceutique, 
stratégie et défis» organisé 
au Centre international des 

conférences (CIC) Abdellatif 
Rahal, sous le Haut patronage du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
L’industrie pharmaceutique 
est un axe principal dans le 
programme du Président de 
la République et dans le plan 
d’action du Gouvernement, a 
précisé le Premier ministre.
A cette occasion, M. Djerad 
a rappelé la démarche de la 
réforme adoptée par le Président 
de la République, dès le début 
de son mandat présidentiel, une 
démarche, qui  a-t-il dit, émane 
de son attachement à garantir la 

sécurité sanitaire aux Algériens 
et à adapter le système de santé, 
de manière à se mettre aux 
diapasons des défis aux plans 
national et international.
Parmi les premières mesures 
concrètes approuvées par le 
Président de la République, M. 
Djerad a rappelé la création de 
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire chargée d’établir 
un diagnostic minutieux de 
la situation du système de 
santé, pour mettre en place des 
politiques publiques visant à 
parvenir à un système de santé 
moderne et développé, avec 

toutes ses dimensions.
La création du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique se 
veut une autre preuve de cette 
volonté, a soutenu M. Djerad 
qui a rappelé les conclusions 
importantes de la Conférence 
nationale sur le plan de la relance 
économique tenue au mois d’août 
2020, outre celles des Assises 
nationales sur l’économie de 
la connaissance, organisées fin 
mars dernier, aussi bien que 
l’intérêt accordé à la dimension 
économique de la culture et son 
insertion dans le processus de 
cette transition économique.

Huit recommandations ont 
été retenues à l’issue de 
trois ateliers organisés 

à l’occasion de la journée sur 
l’industrie pharmaceutique, 
organisée samedi à Alger par 
le ministère de tutelle, sous 
le patronage du président de 
la République, parmi elles, 
l’accélération de la soumission 
électronique, le développement 
du volet de la recto-vigilance ou 
encore l’amélioration de l’accès 
aux molécules innovantes.
Les participants au premier 
atelier dédié aux modalités 
d’enregistrement des produits 
pharmaceutiques ont préconisé 
la promotion des essais cliniques, 
en plus de l’accélération de 
la soumission électronique et 
aussi l’allègement des modalités 
d’acquisition des autorisations 
temporaires d’utilisation (ATU).

Pour les animateurs de l’atelier 
sur les modalités d’homologation 
des dispositifs médicaux, il est 
nécessaire, selon eux, de tenir 
compte de l’aspect spécifique 
des dispositifs médicaux de 
diagnostic in-vitro et d’adapter la 

réglementation à chaque catégorie 
de dispositif médical.
Ils ont proposé, aussi, le 
développement du volet de la 
recto-vigilance et la mise en place 
d’une nomenclature nationale des 
dispositifs médicaux tout en se 

basant sur les actes médicaux, 
en plus d’avoir une meilleure 
visibilité quant aux demandes 
d’homologation soumises au 
ministère de la Santé, de la 
population et de la réforme 
hospitalière.

Quant à l’atelier ayant trait aux 
modalités de fixation des prix 
des médicaments, il a présenté 
quatre recommandations, à 
savoir l’amélioration de l’accès 
aux molécules innovantes 
en prenant en considération 
l’apport pharmaco-économique 
et les équilibres budgétaires des 
services utilisateurs, appelant, 
en outre, à faire bénéficier les 
molécules faisant objet d’un essai 
clinique de pré-enregistrement 
sur le territoire national d’un 
enregistrement accéléré.
Ils ont demandé, aussi, de 
programmer des séances 
d’épuration des instances ou 
encore de programmer plus 
de dossiers par séance par le 
Comité économique et enfin 
de mettre en place les contrats 
innovants en collaboration avec 
les départements concernés.
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aNNaBa / PéNURie D’eaU POt aBLe

Des robinets à sec durant plus de 48 heures dans plusieurs quartiers

aNNaBa / eDUCa tiON

Olympiades Internationales des Mathématiques
Participation de 441 élèves aux épreuves éliminatoires

aNNaBa / LieUX PUBLiCs

Ouverture d'un salon 
de thé 100% pour femmes

aNNaBa / DCP

Les équipes de la DCP à pied d’œuvre
Contrôle des prix et respect des mesures d’hygiène 

Le problème d’alimentation 
en eau potable surgit à 
nouveau et ce à la veille 

du mois sacré de Ramadhan. En 
effet, depuis plus de 48 heures, 
plusieurs localités, telles que  le 
chef-lieu d’Annaba, Sidi Amar, 
Hjar Eddiss et El Fakharine, au 
grand dam des habitants. 
Par ailleurs, l’Algérienne des 
eaux (ADE) a déjà tenu à 

préciser que “la perturbation 
en matière d’alimentation en 
eau potable que connaissent  
ces localités s’explique par 
l’intervention des services 

techniques au niveau du réseau 
de distribution, à la suite d’une 
panne survenue au niveau de la 
source d’approvisionnement”, et 
qui sera réglée très bientôt, selon 
une source d’information.
Face à cette situation, de 
nombreux foyers préfèrent 
s’approvisionner auprès des 
camions-citernes qui sillonnent 
quotidiennement les quartiers 
de la ville, proposant, selon la 
qualité et le goût, entre 1,50 et 2 

DA le litre d’eau. Encore faut-il 
souligner que, même disponible, 
l’eau demeure boudée par la 
majorité des habitants qui s’en 
plaignent à la longue.
Cette  coupure d'eau exaspère les 
citoyens qui ne savent plus ne 
savent plus à quel saint se vouer. 
Ces derniers exigent la reprise 
de la distribution d’eau potable. 
Ils   considèrent cette coupure  
comme arbitraire, au regard des 
autres communes avoisinantes 

approvisionnées régulièrement. 
Selon l'un des riverains qui nous 
a fait part de cette situation de 
désarroi vécue par la population, 
l'eau est devenue une denrée rare 
dans plusieurs localité. «Remplir 
quelques jerricans d'eau est un 
casse-tête pour les habitants», 
soutient-il.
En dépit des requêtes adressées 
aux responsables concernés, le 
problème perdure, selon le même 
interlocuteur.

Un total de 441 
élèves du cycle 
secondaire ont passé, 

samedi dernier, la première 
épreuve éliminatoire des 
Olympiades Internationales 
de Mathématiques, sous 
la supervision de Madame 
Ben Taher Nadia, directrice 
de l’éducation de la Wilaya 
d’Annaba, et ce dans le strict 
respect du protocole sanitaire 

en vigueur.
C’est nombreux que les élèves 
de l’enseignement secondaire 
se sont présentés au niveau 
du CEM Abane Ramdane et 
du CEM El Amir Abdelkader 
pour participer aux épreuves 
éliminatoires de la 62ème 
Olympiade Internationales 
des Mathématique qui se 
tiendront cette année en 
Russie, à Saint-Pétersbourg.  
Ces épreuves concernent 

les élèves ayant obtenu une 
moyenne égale ou supérieure 
à 18/20 en mathématique. 
Cette compétition 
scientifique s’inscrit dans 
le cadre de l'intérêt accordé 
par l’Etat à l'enseignement 
et à la promotion des 
mathématiques dans les 
trois paliers d'enseignement, 
qui s’est concrétisé par la 
création d’une Commission 
nationale des Olympiades au 

niveau de l'Institut national 
de recherche en éducation 
(INRE) dans toutes les 
spécialités, notamment les 
mathématiques, dans le but 

de prendre en charge les élites 
scolaires.
Il est à noter que les 
Olympiades internationales 
de mathématiques constituent 
un championnat du monde 
annuel de mathématiques. 
Elles existent depuis 1959 
et sont organisées chaque 
année dans un pays différent.  
Chaque pays envoie une 
délégation constituée de six 
participants.

C'est une première dans 
la wilaya d'Annaba, 
en effet, Il s'agit 

de l’ouverture dernièrement 

d'une cafétéria réservée  

spécifiquement aux femmes,  
dans la ville.

Cet espace dénommé   ‘’Lemet 

Lehbeb’’ chez Faiza  qui a vu le 
jour, à l'initiative d'une dame  en 
l'occurrence, Nawel qui a  décidé 
de braver les tabous et défier 
en conséquence une activité 
commerciale, jusque-là réservée 
uniquement aux hommes et 
tenu seulement par des gérants 
masculins. Les  bônoises  ont 
bien apprécié l'ouverture de 

cet endroit, de rencontres pour 
toutes les catégories sociales, 
qu'elles soient intellectuelles, 
fonctionnaires, enseignantes, 
avocates, vendeuses...
Comme dans tous les salons, 
les différentes boissons servies 
sont des boissons chaudes  
mais également de la pâtisserie 
traditionnelle et moderne.

Les services chargés 
de l’organisation 
commerciale , de la 

régulation et du contrôle des 
pratiques commerciales et de 
la répression des fraudes  ont 
entrepris en coordination avec 
les services agricoles de la 
wilaya, et conjointement avec 
des inspections territoriales 
du commerce à Berrahal  et El 
Hadjar ont supervisé le suivi 
des opérations de déstockage 
des produits importés au niveau 

des chambres froides à Annaba. 
Dans le meme sillage,  ils ont  
procédé a l’observation sur le 
plan hygiénique du marché, la 
surveillance des prix pratiqués, 
le contrôle des conditions de 
transport et de conservation et 
de la présentation des produits 
alimentaires. Notons que pas  
moins de trente  équipes de 
contrôleurs de la direction 
de commerce  appuyées par  
la gendarmerie  ont mené 
une campagne  depuis hier  
dans toutes les  communes  

de la wilaya pour contrôler 
tant au niveau des magasins 
d’alimentation générale ou 
dans les marchés  de fruits et 
légumes .Notre source de la 
direction de  commerce contacté 
par nos soins  a affirmé que 
des sanctions sévères pouvant 
atteindre la fermeture du local 
seront infligées à quiconque 
s'adonnera  à la spéculation, 
sachant que la hausse des prix 
des produits met en difficulté 
les consommateurs à revenus 
faibles.

Sara Boueche

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia
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aNNaBa / COMMeRCe iLLiCite

Les commerçants expriment leur ras-le-bol et dénoncent 
la réapparition du commerce informel

aNNaBa / assOCia tiON 

Le collectif de bénévoles ‘’Citoyens23’’ (C23)
lance une opération de solidarité

aNNaBa / CRiMiNaLité

Le Procureur avait lancé un mandat d’arrêt contre eux 
Démantèlement d’une bande de cambrioleurs

La plupart des marchés 
informels éradiqués, il y a 
peu de temps ont repris de 

nouveau leurs activités, notamment 
au niveau de la rue Larbi Tebessi 
« rue Bouskarin » ainsi que la rue 
Ibn Khaldoun « rue Gambetta », 
où les pseudo commerçants ne se 
sont pas contentés de reprendre 
leurs anciennes places, mais se 
sont également accaparés de 
nouveaux espaces pour écouler leurs 
marchandises en toute impunité, 
défiant ainsi les services concernés  
comme  les services d’hygiène, des 
impôts et de la sureté de wilaya  

qui n’avaient ménagé aucun effort 
pour venir à bout de ces pratiques 
illégales. Mais la ténacité et l’audace 
de ces commerçants illégaux n’a 
fait que les booster pour revenir 
à la  charge. Une  situation qui a 
occasionné des désagréments aux 
véritables commerçants. Nous 
sommes asphyxiés par le commerce 
informel et la complicité des 
citoyens …et tout cela n’arrange pas 
les choses », s’est écrié, au bord de 
la crise de nerfs, un quinquagénaire 
propriétaire d’une boutique à ladite 
rue. Surtout à l’approche du mois 
sacré de Ramadhan, c’est tout un 
régiment qui va rappliquer de jour 

comme de nuit, pour squatter les 
trottoirs et les passages piétons. Il 
est certain, que nous allons assister à 
des altercations quotidiennes et à un 
laisser-aller quasiment volontaire, 
pour occuper cette frange de la 
population, qui trouve en ces espaces 
publics de quoi se remplir les 

poches. A l’approche du mois sacré 
de Ramadhan, le moindre centimètre 
carré est occupé et défendu contre 
d’autres prétendants. Pour les 
amateurs de sensations fortes, le 
passage par cette rue s’impose durant 
le Ramadhan. Car les vendeurs 
illicites, au nombre d’ailleurs 
effarant, écoulent des marchandises 
variées, allant des fruits et légumes 
aux articles de quincailleries, en 
passant par les ustensiles de cuisine 
et les effets vestimentaires. Les 
pouvoirs publics, qui avaient dans 
un passé récent coutume à effectuer 
des opérations de délogement 
dans ce marché informel, se sont, 

ces derniers temps, abstenus de 
le faire, laissant ainsi libre cours 
à la prolifération des pratiques 
commerciales illégales et ce, dans 
un climat de laisser-faire certain. 
Les commerçants interpellent les 
autorités compétentes et  sollicitent 
le renforcement du dispositif 
de contrôle  en multipliant les  
opérations « coup-de-poing » 
visant à contrecarrer l’exercice du 
commerce illicite, notamment au 
niveau du chef-lieu de la wilaya, et 
mettre un terme à cette anarchie, de 
sorte que les commerçants légaux 
puisse s’adonner sereinement à leurs 
activités durant ce mois sacré.

Le mois sacré du Ramadan 
constitue à Annaba une 
opportunité pour l’ancrage 

de l’esprit de solidarité, de piété 
et d’entraide. Il constitue une 
occasion pour renouer avec 
les coutumes et us ancestrales 
quelque peu contrarié par les 

mutations de la société moderne. 
Les préparatifs sont déjà lancés 
pour l’accueil du mois sacré. En 
effet, plusieurs  packs  alimentaires 
vont être distribués par le groupe 
bénévole   Citoyens23 (C23) au  
profit des familles démunies  et 
des victimes de la pandémie. 
Cette initiative s’inscrit aussi 

dans le cadre de la solidarité avec 
les familles démunies pendant le 
mois de Ramadhan et le contexte 
sanitaire dû au coronavirus qui fait 
que plusieurs familles se trouvent 
démunies.
L’opération de distribution de ces 
packs aura lieu dans la matinée de 
lundi  et va se poursuivre durant 

le mois de Ramadhan.  Quant 
au financement de ces packs 
alimentaires, des bienfaiteurs 
ont fortement participé à 
l’opération de solidarité en 
offrant des produits alimentaires. 
“Cette opération consiste en la 
distribution, avec l’aide et la 
collaboration  des bienfaiteurs, de 

couffins alimentaires aux familles 

nécessiteuses, tout en protégeant la 

dignité humaine des bénéficiaires, 

a déclaré notre source.

Les éléments de la 
12ème sureté urbaine 
ont réussi, en fin de 

semaine passée, à mettre hors 
d’état de nuire une bande de 
cambrioleurs  constituée de 
trois individus, spécialisés 
dans le vol des locaux 

commerciaux. En effet, une 
source bien informée nous a 

révélé que les éléments de la 
sureté d’Annaba ont  reçu ces 
derniers temps de nombreuses 
plaintes concernant le 
cambriolage des locaux 
commerciaux. C’est au terme 
d’intensives investigations  
que les éléments  de la sûreté 
ont réussi à mettre le grappin 
sur cette bande de malfaiteurs, 

qui semait la panique dans 
différentes localités. Les  
mis en cause issus de la cité 
‘’Djebent Lihoud’’, possèdent 
des antécédents judiciaires 
et étaient déjà recherchés par 
la police. Ces derniers ont 
réussi à voler plusieurs locaux 
commerciaux à la commune 
d’Annaba, notamment à la 

cité ‘’Jouannola’’ et ‘’Oued 
Forcha’’.  A l’issue des 
résultats de l’enquête et des 
formalités policières, les 
auteurs du cambriolage ont 
été présentés par devant le 
procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, et 
placés en détention provisoire 
en attendant leur  jugement.

aNNaBa / RaMaDHaN

Reconversion d’activités commerciales 
Des dizaines de contrôleurs mobilisés durant 

le mois sacré de Ramadhan

Fini le temps où n’importe 
qui fait n’importe quoi…
les commerçants, qu’ils 

soient vendeurs de textile, ou 
boulanger, pouvaient durant 
les années passées, pendant 
le mois sacré de Ramadhan, 
s’adonner à d’autres activités, 
en transformant leurs locaux en  
pâtisseries orientales. Dans un 
souci de préserver la santé des 
consommateurs, la direction du 
commerce de la wilaya d’Annaba 

ainsi que les autorités publiques 
ont déployé toutes les mesures 
nécessaires pour faire face à ce 
phénomène. Des dizaines de 
brigades de contrôle des pratiques 
commerciales, de la qualité et de 
la répression des fraudes ont été 
mobilisées par la Direction du 
commerce de la wilaya, au titre de 
son dispositif “Spécial Ramadhan 
». En effet, tout commerçant 
ayant l’intention de changer 
d’activités, à titre temporaire 
ou définitif, durant le mois de 

Ramadhan, est tenu de procéder 
à la modification préalable de son 
registre de commerce.
Faute de quoi, il fera l’objet 
de sanctions administratives et 

pénales. Juridiquement parlé, 
si on se réfère à la loi  n° 04.02 
du 23 juin 2004  fixant les 
règles applicables aux pratiques 
commerciales, le changement 
d’activités commerciales 
temporaires est sanctionnable. 
L’article 14 de la même loi  
stipule qu’« il est interdit à toute 
personne d’exercer des activités 
commerciales sans qu’elle ait 
la qualité définie par les lois 
en vigueur’. Des sanctions qui 
peuvent aller  de la saisie des biens 

jusqu’à la fermeture du local, en 
sus des amendes qui peuvent aller 
jusqu’à 300.000 DA. Par ailleurs, 
les brigades seront chargées de 
contrôler les conditions d’hygiène 
et de conservation des produits 
alimentaires commercialisés, 
et veiller, entre autre, au strict 
respect des fourchettes des prix. 
La plupart  des agents de contrôle, 
mobilisés pour la circonstance, 
ont déjà rejoint leurs postes de 
travail avant le début du mois de 
Ramadhan.

Imen.B

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia
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M’siLa :

L’ouverture d’écoles coraniques et des zaouïas, une preuve 
de l’attachement des algériens à leur religion

gUeLMa: 

Des instructions pour accélérer la réalisation des projets programmés

CONstaNtiNe:

Ouverture de la Maison de la créativité

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, 

a affirmé samedi à M’sila 
que l’ouverture d’écoles  
coraniques et de nouvelles 
zaouïas constitue “une preuve 
de l’attachement des algériens 
à leur religion et à leurs valeurs 
spirituelles”, selon aps.
Présidant la pose de la première 
pierre du projet de réalisation de 
la mosquée El Radhouane dans 
la cité El Wafa, de la ville de 
Boussaâda, dans le cadre de sa 
visite de travail dans la wilaya 
de M’sila, le ministre a souligné 

que les institutions religieuses 
pour la construction desquelles 
participent les algériens ont 
une “dimension morale et 
favorisent l’intégration sociale 
des membres de la société par 
la diffusion des vraies valeurs 
de l’islam et la préservation 
des valeurs pures de l’islam”.
Après avoir soutenu que le 
Ramadhan représente “un 
mois de dévotion et non de 
gaspillage”, en se référant à des 
versets du Saint coran et à des 
hadiths du prophète, le ministre 
a estimé que de “multiples 
parties sont énormément 

inquiètes par l’édification des 
institutions de l’Etat et par sa 
stabilité”.
Il a déclaré à ce propos 
qu’”aucun obstacle 
n’empêchera le peuple  algérien 
de continuer sur la voie de 
l’édification du pays”, assurant 
que cela “se concrétisera par la 
poursuite de l’édification des 
institutions élues de l’Etat”.
M. Belmehdi a indiqué, en 
marge de sa visite à plusieurs 
structures religieuses qu’il a 
inauguré, inspecté ou lancé les 
travaux dans les communes de 
Boussaâda, Djebel Messaâd 

et M’sila, que le peuple est 
appelé aujourd’hui, après 
avoir contribué aux récentes 
élections présidentielles et au 

référendum sur la constitution, 
à poursuivre son parcours 
par l’élection de la prochaine 
assemblée populaire nationale.

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi a donné samedi des 
instructions pour l’accélération 
de la cadence des travaux pour 
les projets d’habitat de type 
location-vente et promotionnel 
aidé programmés au niveau 
de la wilaya de Guelma, selon 
un communiqué du ministère, 
selon aps.
Ces instructions ont été 
données lors d’une réunion 
présidée par le ministre au 
siège du ministère en présence 

du SG de ce ministère, des 
directeurs centraux, du DG 
d’AADL, et de la directrice de 
l’Urbanisme à Guelma, selon 
le communiqué posté sur la 
page Facebook du ministère.
Outre l’examen de la situation 
du pôle urbain “Hadjr El 
Mengoub” à Guelma qui 
compte près de 5400 unités 
de logement location-vente 
“AADL”, et 490 unités LPA, 
cette réunion a été consacrée au 
taux d’avancement des travaux 
relatifs aux équipements 
nécessaires pour ce pôle urbain, 

a ajouté la même source.
La directrice de l’Urbanisme 
de la wilaya Guelma a 
présenté lors de cette réunion 
une fiche technique sur ce 
pôle urbain, ouvrant par la 
suite les discussions autour 
du raccordement du pôle aux 
différents réseaux (électricité, 
gaz, AEP, assainissement).
Dans ce cadre, le ministre a 
donné des instructions pour 
le lancement des travaux 
d’aménagement des écoles 
primaire et secondaire au 
niveau du pôle urbain.

Les structures du secteur 
de la culture de la wilaya 
de Constantine ont été 

renforcées par l’ouverture 
samedi d’une Maison de la 
créativité située au centre-ville, 
lors d’une cérémonie présidée 
par le wali Ahmed Abdelhafid 
Saci, selon aps.
Aménagée au siège de la 
Medersa, un établissement 
relevant auparavant du secteur 
de l’enseignement supérieur, 
la Maison de la créativité est 
considérée comme une annexe 
de la Maison de la culture 
Malek Haddad, a précisé la 
directrice de cette structure 
culturelle Amira Deliou.
Située dans la rue Larbi Ben 
M’hidi, cette structure est 
destinée à la dynamisation des 
activités culturelles, tout en 
contribuant à la promotion de 
ce secteur à l’échelle locale, 
a indiqué dans ce contexte la 
même responsable.

L’ouverture de cette structure a 
été marquée par l’inauguration 
par le chef de l’exécutif local 
d’une exposition dédiée à la 
distillation de l’eau de rose et 
de fleur d’oranger, dont la fête 
traditionnelle est prévue au 
mois d’avril de chaque année.
L’exposition, marquant la 
reviviscence de la nature dans 
l’antique Cirta, met en exergue 
les ustensiles utilisés pour la 
distillation de l’eau de rose et 
différentes variétés de gâteaux 

traditionnels aromatisés à 
l’eau de fleur d’oranger dont 
les senteurs ont suscité un vif 
intérêt des visiteurs, heureux de 
renouer avec une fête devenue 
tradition dans cette ville.
Initiée par la direction de la 
culture, en étroite collaboration 
avec les services de la Maison 
de la culture Malek Haddad, 
l’exposition fait partie du 
programme de célébration du 
mois du patrimoine de la ville 
du Vieux Rocher (18 avril-18 

mai), a déclaré le directeur local 
du secteur, Zitouni Laribi.
“La fête de la distillation de 
l’eau de rose et de la fleur 
d’oranger, s’inscrit dans le 
cadre de la célébration et la 
préservation d’un patrimoine 
immatériel de Constantine et 
vise à encourager les artisans 
à la sauvegarde de ce métier 
traditionnel local”, a affirmé la 
même source.
Accompagné des autorités 
locales, le wali a procédé aussi à 
la visite d’autres stands réservés 
à des produits artisanaux de 
diverses spécialités à l’instar 
de la vannerie, la dinanderie et 
l’habillement traditionnel.
Le programme établi à 
l’occasion de l’ouverture de 
la Maison de la créativité a 
porté également sur l’ouverture 
d’écoles de formations 
artistiques en hommage 
aux défunts artistes décédés 
l’année dernière, dont l’école 

de Zineddine Benabdallah de 
formation à l’art Aissaoua, 
l’école de l’artiste Amar 
Allalouche, spécialisée dans la 
formation aux arts plastiques 
et celle de Kaddour Darsouni, 
destinée au malouf.
Une école de formation 
au théâtre, celle du défunt 
comédien et metteur en scène 
Abdelhamid Habbati, a été en 
outre ouverte au grand bonheur 
de jeunes désirant bénéficier de 
cours d’initiation au théâtre, 
dans le cadre de ce programme 
qui a consisté également en 
l’ouverture d’ateliers de lecture, 
dessin et musique au profit des 
jeunes enfants.
Des familles des défunts 
artistes ont été honorées par le 
chef de l’exécutif local à travers 
la remise d’attestations de 
reconnaissance et de bouquets 
de roses.
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Soudan« On est libre de penser mais pas de manger » 
Atbara, berceau de la révolution au Soudan, entre espoir 

et amertume

France 
La vaccination élargie dès le 12 avril à toutes les personnes 

de plus de 55 ans, sans conditions

Dans le monde, l’arrêt du voyage provoque 
un tsunami social

Deux ans après la 
chute d’Omar al-
Bachir, un sentiment 

d’inachevé gagne la capitale 
du rail, où les effets de la 
crise économique rongent 
le quotidien des habitants, 
selon le monde fr.
La salle d’audience est 
plongée dans l’ombre et 
les ventilateurs sont coupés 
faute d’électricité. Mais ce 
mercredi 31 mars, le tribunal 
d’Atbara, à 300 km au nord 
de Khartoum, fait salle 
comble pour l’ouverture 
d’une série de procès 
impliquant des membres du 
National Intelligence and 
Security Service (NISS), les 
services de renseignement 
et de sécurité du régime 
d’Omar al-Bachir, renversé 
le 11 avril 2019 par l’armée 

soudanaisesous la pression 
de la rue.
La séance s’ouvre sur le 
cas d’Issam Ali Hussein. 
Le 21 décembre 2018, cet 
ouvrier de 27 ans était tué en 
pleine rue d’une balle dans 
la tête, tandis qu’une foule 
de protestataires déferlait 
à travers Atbara. Au total, 
seize hommes de main et 
officiers du régime militaro-
islamiste sont accusés du 
meurtre de cinq manifestants 
tombés lors des premiers 
jours de la révolte dans cette 
petite ville des bords du Nil.
Sur les bords du Nil, des 
étudiants se retrouvent au 
café. C’est sous cet arbre qu’a 
débuté, pendant la révolution, 
un sit-in pacifique à Atbara, 
en même temps que celui 
devant le quartier général 

de l’armée à Khartoum. 
ABDULMONAM EASSA 
POUR « LE MONDE »
Le 17 décembre 2018, les 
habitants d’Atbara s’étaient 
soulevés contre le triplement 
du prix du pain après la 
décision du gouvernement 
d’Omar al-Bachir d’annuler 
les subventions sur le blé. 
Un électrochoc qui a poussé 
les travailleurs journaliers, 
les étudiants de l’université 
ou des établissements 
techniques de la ville, les 
vendeurs ambulants ou les 
artisans mineurs à défier 
comme un seul homme 
les forces de sécurité. « 
Toute l’exaspération s’est 
concentrée sur le symbole du 
pouvoir à Atbara, l’antenne 
locale du Congrès national 
[le parti de M. Bachir], qui 

a été mise à sac et incendiée 
le 19 décembre », rappelle 
Magdi el-Gizouli, chercheur 
au Rift Valley Institute. Une 
étincelle qui s’est rapidement 
propagée au reste du pays.
Dans l’histoire du Soudan, 
Atbara tient une place 
particulière. Haut lieu du 
chemin de fer soudanais né 
sous la colonisation anglo-
égyptienne, « ses usines 
ont attiré des milliers de 
travailleurs issus des régions 
marginalisées, des paysans 
sans terre en quête d’un 
salaire qui ont formé l’avant-
garde de la classe ouvrière 
soudanaise », poursuit 
Magdi el-Gizouli. Bastion 
des premiers syndicats et du 
Parti communiste, Atbara 
est devenue au fil des ans le 
berceau de la contestation au 

Soudan, se rebellant tour à 
tour contre les trois dictateurs 
qui ont dirigé le pays depuis 
son indépendance, en 1956.
« Simulacre de justice »
Drapée d’un voile pourpre, la 
procureure présente depuis 
son pupitre des photos 
prouvant l’implication 
des forces de sécurité 
dans la répression des 
manifestations « pacifiques 
», insiste-t-elle, qui se sont 
déroulées après la prière du 
vendredi à Atbara. Devant 
le tribunal, une cinquantaine 
de manifestants sont tenus 
à distance par un cordon de 
police. Issus des comités 
de résistance d’Atbara, ces 
jeunes sont venus soutenir 
le combat des familles des « 
martyrs ».

L’annonce d’Olivier 
Véran concerne 
les vaccins 

d’AstraZeneca et Johnson 
& Johnson. Pour les vaccins 
de Pfizer et Moderna, il 
a rappelé « l’annonce de 
l’extension de la campagne 
vaccinale à tous les plus de 
60 ans à compter du 16 avril 
», selon le monde fr .
Au total, 10 544 541 
personnes ont reçu au 
moins une dose d’un vaccin 
contre le Covid-19, et 3 
604 653 personnes ont 
reçu une seconde dose en 
France depuis le début de la 
campagne de vaccination, le 

27 décembre 2020.
La campagne de vaccination 
s’accélère en France 
avec l’élargissement de 
l’inoculation à de nouvelles 
catégories de la population, 
dans l’objectif de freiner 
l’épidémie de Covid-19, 
dont le bilan du nombre de 
morts s’élèvera bientôt à 100 
000.
• La vaccination avec 
AstraZeneca et Jonhson & 
Jonhson ouverte aux plus de 
55 ans sans conditions
Dès lundi, tous les Français 
âgés de 55 ans et plus 
pourront recevoir un vaccin 
contre le Covid-19, a 

annoncé le ministre de la 
santé, Olivier Véran, dans 
une interview au Journal du 
dimanche (JDD) du 11 avril.
Depuis le 25 février, seules 
les personnes de cette tranche 
d’âge avec des facteurs de 
comorbité avaient accès au 
vaccin d’AstraZeneca. « 
On élargit la vaccination », 
a expliqué le ministre de la 
santé, grâce à deux vaccins 
: celui d’AstraZeneca que, 
« dès demain [lundi], tous 
les Français de plus de 
55 ans, sans conditions, 
pourront recevoir », et celui 
de Johnson & Johnson, 
livré en France à compter 

de lundi, qui sera proposé, 
« par cohérence et souci 
d’efficacité, à tous les plus 
de 55 ans, sans conditions 
». Le ministre a précisé que 
la première livraison de ce 
dernier vaccin, autorisé par 
la France depuis le 12 mars, 
serait de « 200 000 doses », 
« avec une semaine d’avance 
».
• Accélération du calendrier
Le gouvernement augmente 
la cadence de vaccination, 
puisque selon le calendrier 
jusque-là annoncé, les 
personnes âgées de 55 à 59 
auraient dû attendre le 15 
mai pour avoir accès aux 

injections. Pour les 50-54 
ans, Olivier Véran n’a pas 
annoncé de changement et 
c’est donc toujours cette date 
du 15 mai qui est prévue. 
Pas de changement non plus 
concernant les moins de 
50 ans, l’exécutif annonce 
l’ouverture de la vaccination 
le 15 juin.
Olivier Véran a par ailleurs 
rappelé dimanche que, dès 
le 16 avril, les 60 ans et plus 
bénéficieront de « l’extension 
de la campagne vaccinale 
par Pfizer et Moderna ». Ces 
deux vaccins étaient jusque-
là réservés aux plus de 75 
ans.

La chute du tourisme menace 100 millions 
d’emplois, principalement occupés par 
des femmes, des jeunes et des populations 

peu diplômées. Privés de vaccin, les pays en 
développement se préparent à un deuxième été 
sans visiteurs, selon le monde fr.
Lorsque quelques Occidentaux vaccinés 
redécouvriront, cet été, les plages de Thaïlande, 
les ruines du Machu Picchu, au Pérou, ou les 
safaris du Kenya, le plus frappant sera ce qu’ils ne 
verront pas : la masse de petites mains du tourisme 

globalisé, évaporée dans l’arrêt du voyage. Les 
femmes de ménage, les bagagistes, les artisans. Les 
photographes de rue, les tisserandes, les gardiens 
de parking. Les chauffeurs, les loueurs de matelas, 
les masseuses. Les guides, les vendeurs de tee-
shirts, les professeurs de plongée. L’écosystème 
construit pour le tourisme de masse, parfois pour 
le pire, s’est dispersé dans d’autres secteurs, 
provoquant un exode rural. Sa reconstruction sera 
nécessairement lente.
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Erdogan appelle à trouver une solution
diplomatique au conflit en Ukraine

En Iran, un “accident” survient dans l’installation 
nucléaire de Natanz

Covid-19 
Les autorités sanitaires chinoises admettent une relative 

moindre efficacité des vaccins nationaux

Covid-19: les 
contaminations 
en forte hausse, 

l’Argentine impose 
de nouvelles 
restrictionsAlors que la situation 

reste tendue dans 
l’est de l’Ukraine, qui 

accuse la Russie de masser 
ses troupes à sa frontière, le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky s’est rendu en Turquie 
ce samedi pour s’entretenir 
avec le président Recep Tayyip 
Erdogan. Le chef de l’État turc 
avait eu, la veille, un échange 
téléphonique avec le président 
russe. 
Entre Kiev et Moscou, Ankara 
joue les équilibristes. Depuis 
le conflit de 2014, la Turquie 
a renforcé ses liens avec 
l’Ukraine, notamment en lui 
vendant des drones de combat 
qui pourraient être utilisés 
dans un affrontement avec 

la Russie. D’un autre côté, 
Recep Tayyip Erdogan et son 
homologue russe Vladimir 
Poutine entretiennent des 
liens étroits. La Turquie 
s’est procurée un système de 
défense antiaérienne russe, les 
S-400, au risque de provoquer 
une crise au sein de l’Otan.
Ce samedi, le président turc 
a rappelé que son pays ne 
reconnaissait pas l’annexion 
de la Crimée et soutenait 
l’intégrité territoriale de 
l’Ukraine. Mais il a aussi 
affirmé que le renforcement 
des liens entre Ankara et Kiev 
n’était « pas dirigé contre des 
États tiers » – sous-entendu la 
Russie. Il a appelé au dialogue 
pour résoudre la crise dans 

l’est de l’Ukraine.
« Nous croyons que la crise 
actuelle doit être résolue par 
des méthodes pacifiques et 
diplomatiques, dans le respect 
de l’intégrité territoriale 
de l’Ukraine et du droit 

international, a déclaré le 
président turc. Nous souhaitons 
que l’escalade inquiétante 
observée sur le terrain ces 
derniers temps cesse le plus tôt 
possible et que le cessez-le-feu 
continue. »

Un “accident” est 
survenu dimanche 
matin dans l’usine 

d’enrichissement d’uranium 
de Natanz, dans le centre de 
l’Iran. Selon l’organisation 
iranienne de l’énergie 
atomique (OIEA), aucune 
victime ni pollution n’est à 
déplorer.
L’usine d’enrichissement 
d’uranium de Natanz, dans 
le centre de l’Iran, a subi un 
“accident” dimanche 11 avril 
mais l’événement n’a fait ni 

victimes ni pollution, selon 
l’agence Fars, qui cite le 
porte-parole de l’organisation 
iranienne de l’énergie 
atomique (OIEA).
Il y a eu “un accident dans une 
partie du réseau électrique de 
l’installation d’enrichissement 
de Chahid-Ahmadi-Rochan”, 
le complexe nucléaire de 
Natanz, où les autorités 
iraniennes ont lancé la veille 
de nouvelles cascades de 
centrifugeuses interdites 
par l’accord sur le nucléaire 

iranien de 2015, a déclaré à 
Fars le porte-parole de l’OIEA, 
Behrouz Kamalvandi.
Il n’y a “aucun blessé ni 
aucune pollution” à déplorer, 
“les causes de l’accident font 
l’objet d’une enquête et de 
plus amples informations 
seront communiquées 
ultérieurement”, a-t-il ajouté.
Début juillet, une 
usine d’assemblage de 
centrifugeuses perfectionnées 
avait été gravement 
endommagée par une 

mystérieuse explosion. 
Les autorités ont conclu 
à un “sabotage” d’origine 
“terroriste” mais n’ont pas 
encore fait connaître les 
résultats de leur enquête.
Le président Hassan 
Rohani avait inauguré à 
distance la veille la nouvelle 
usine d’assemblage de 
centrifugeuses de Natanz en 
même temps qu’il donnait 
l’ordre de mettre en service 
ou de tester trois nouvelles 
cascades de centrifugeuses.

Un haut responsable 
chinois de la lutte 
contre le Covid-19 

reconnaît la faible efficacité 
relative des vaccins chinois. 
Lors d’une conférence de 
presse, samedi 10 avril à 
Chengdu, le directeur du Centre 
de contrôle et de prévention 
des maladies a évoqué 
plusieurs pistes pour renforcer 
ce niveau de protection, telles 
que le mélange de vaccins ou 
l’augmentation des doses. 
Les autorités chinoises 
reconnaissent publiquement ce 
que de nombreux laboratoires 
partenaires à l’étranger disent 
déjà : les vaccins inactivés 
chinois contre le Covid-19, 
qui utilisent un virus mort 
pour déclencher le système 

immunitaire, protègeraient 
relativement moins que les 
vaccins de type ARN, basés 
sur une technique génétique 
avancée.
Jusqu’à trois doses injectées

Au Brésil, un institut 

biomédical de São Paulo 

avait ainsi établi un peu plus 

de 50% d’efficacité pour le 
vaccin Sinovac. Selon une 

étude universitaire chilienne, 
ce vaccin n’aurait même quasi 
aucune efficacité après la 
première dose, de l’ordre de 
3% seulement. Aux Émirats 
arabes unis, certains hôpitaux 
injectent jusqu’à trois doses 
du sérum Sinopharm à des 
patients immunodéprimés.
Pour l’instant, la Chine ne 
recommande pas les cocktails 
de vaccins pour contrer les 
variants du Sras Cov-2. Mais 
cela pourrait changer. Deux 
solutions sont à l’étude afin 
de résoudre ce problème 
d’efficacité des vaccins 
existants, explique Gao Fu, 
le directeur du Centre chinois 
de contrôle et de prévention 
des maladies. La première 
consisterait à ajuster l’intervalle 

des injections – pour l’instant 
deux doses tous les six mois – 
ou à augmenter le nombre de 
doses. La deuxième pourrait 
être un mélange de vaccins. 
Par ailleurs, les recherches de 
vaccins plus protecteurs vont 
être intensifiées.
Cela pourrait reculer 
l’ouverture de la Chine ?
Ces déclarations du directeur 
du CDC chinois ne sont pas 
passées inaperçues, car cela 
pourrait reculer l’ouverture 
de ce pays-continent, devenu 
une île en raison des mesures 
sanitaires drastiques de filtrage 
aux entrées. L’objectif des 
autorités est d’arriver à 80% 
d’immunité avant les Jeux 
olympiques d’hiver de Pékin 
2022.

Le gouvernement argentin 
impose des restrictions 
pour la première fois 

depuis six mois afin de lutter 
contre le Covid-19 après 
une forte augmentation des 
contagions, lesquelles dépassent 
les 20 000 par jour depuis une 
semaine. Des mesures critiquées 
par l’opposition mais plutôt bien 
accueillies par les Argentins.
L’Argentine serre la vis pour 
au moins trois semaines. Les 
contaminations au Covid-19 
se multipliant depuis quelques 
jours, le gouvernement a décidé 
de prendre de nouvelles mesures. 
Jusqu’au 30 avril, les réunions 
privées dans les lieux clos sont 
interdites. Bars, restaurants 
et salles de spectacle devront 
fermer à 23 heures, un couvre-
feu sera appliqué de minuit à 6 
heures, et les transports publics 
seront réservés aux travailleurs 
dits essentiels.
Samedi 10 avril, pour ce premier 
week-end de restrictions, les rues 
piétonnes du centre de Buenos 
Aires sont moins fréquentées 
que d’habitude. Leandro, 
étudiant en économie, approuve 
les décisions du gouvernement, 
non sans préoccupation : « Je 
crois que les mesures décidées 
par le gouvernement étaient 
nécessaires, mais je crois aussi 
qu’il n’a pas assez réfléchi aux 
conséquences économiques 
sur certains secteurs, comme 
la gastronomie ou certaines 
activités touristiques. »
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Dans un récent 
communiqué de presse, 
la Fédération algérienne 

de football, a annoncé que la 
Commission des candidatures 
a retenu le dossier de Charaf-
eddine Amara.
Le dossier de Mansour 
Beldjoudi qui a lui aussi postulé 
dans les délais réglementaires a 
été rejeté « ne faisant pas partie 
de l’assemblée générale », a 
indiqué l’instance fédérale.
Le président du CR Belouizdad 
sera donc officiellement le 
seul candidat à la succession 
de Kheïreddine Zetchi. Cinq 
membres présents dans la liste 
de candidature de Charaf-eddine 
Amara ont vu leurs candidatures   
pour faire partie du nouveau 
Bureau fédéral rejetées.
Il s’agit de Larbi Oumamar 
(Représentant de l’ASM Oran), 
Bachir Mansouri (Président de 
la Ligue de football de la wilaya 
d’Illizi), Baghdad Mebarki 
(Président de la Ligue de 
football de la wilaya de Naâma), 
Mohamed Douas (Président de 
la Ligue de football de la wilaya 
d’Annaba) et Ahmed Kharchi 
(Président de la Ligue de football 
de la wilaya de Laghouat).

Ayant validé leur ticket pour les quarts de finale de la ligue des champions en se classent deuxièmes respectivement du groupe B et du groupe D, le MCA et le CRB vont toucher 
650.000 dollards (presque 9 milliard de centime)  comme prime de qualification. 
A propos justement des quarts de finale de la ligue des champions, le CR Belouizdad qui s’est qualifié en terminant deuxième du groupe B dominé par les sud- africains de 

Mamelodi Sundowns, va affronter au prochain tour de la compétitions continentale soit ; Simba SC (Tanzanie), le WA Casablanca (Maroc) ou bien l’ES Tunis (Tunisie),
Le Mouloudia d’Alger tombera lui soit sur Mamelodi Sundowns, Simba SC ou le WA Casablanca.
Rappelons que le tirage au sort des quarts de finale aura lieu le 30 avril prochain au Caire. Les matchs aller et retour se joueront respectivement ; 14, 15 mai et 21, 22 du même mois.

CaF CL : 
650.000 dollars pour le CRB et le MCA

FaF : 
Le dossier de candidature de Amara retenu
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Mino Raiola a des demandes de fou pour Erling Haaland

Marcelo Bielsa va encore prolonger son contrat avec Leeds

Juventus-Genoa (3-1) - La Juve sérieuse face au Genoa

Erling Haaland, même s’il 
connait une petite passe 
compliquée, ne devrait pas 

faire long feu à Dortmund. Mais 
Mino Raiola, son agent, compte 
bien lui offrir un salaire de rêve.
Ces dernières semaines, Erling 
Haaland marque un peu le pas. 
En effet, le Norvégien ne trouve 
plus le chemin des filets. Mais, 
les courtisans de l’attaquant du 
Borussia Dortmund ne voient pas 
leur intérêt décroître. Les plus 
grands clubs du continent sont 
à sa poursuite et vont tout faire 
pour essayer de le recruter avec 
une seule question : maintenant 
ou l’année prochaine quand 
sa clause libératoire de 75 M€ 
entrera en vigueur ?
Visiblement la plupart des 
intéressés, au rang desquels le 
Barça et le Real, qui ont déjà 
rencontré le père et l’agent du 
joueur, ne semblent pas vouloir 
attendre la saison prochaine et 
donc évacuer le risque de se 
le faire piquer dès le prochain 
mercato estival. Mais pour cela, il 
va falloir négocier avec l’agent le 
plus influent de la planète : Mino 

Raiola. Et on sait que ce n’est 
jamais aisé.

Raiola veut le Real, le PSG 
ou City pour Haaland

Surtout que l’impresario, avec sa 
nouvelle star, a forcément flairé 
la bonne affaire. Ainsi, selon 
les informations en provenance 
d’Angleterre, du Mirror plus 
précisément, Raiola a des 
demandes absolument folles 
pour son jeune attaquant de 20. 
Il voudrait que son futur club 
lui offre un salaire astronomique 
d’un million de livres par semaine 
(soit 1,151 millions d’euros par 
semaine).
En plus de cela, il faudra 
débourser environ 150 millions 
d’euros pour s’assurer que le 
club de la Ruhr le laisse partir. 
Avec ces demandes, Mino Raiola 
exclut de facto les prétendants 
pas sérieux et garde en ligne de 
mire, toujours selon le tabloïd, 
le Real Madrid, Manchester City 
et donc le Paris Saint-Germain. 
Par sur pour autant, qu’avec la 
crise, ces trois clubs puissent 
se permettre une telle dépense, 
même pour l’avenir.

Après le succès de Leeds 
face à Manchester City 
samedi (2-1) qui vient 

couronner la superbe saison des 
hommes de Marcelo Bielsa, la 
presse argentine en est sûre, El 
Loco va prolonger son contrat.
Ce samedi, le maître a donné une 
leçon à l’élève. Le Leeds United 
de Marcelo Bielsa s’est imposé 
deux buts à un face à la machine 
citizen de Pep Guardiola, le leader 
du championnat. Malgré le fait 
que les pensionnaires d’Elland 
Road étaient réduits à dix à la 
mi-temps, ils ont tout de même 

trouvé les ressources nécessaires 
pour vaincre le probable futur 
champion chez lui. Avec ce 
succès, le promu monte à la 9ème 
place du championnat et continue 
de prouver qu’il est la surprise de 
cette saison de Premier League. 
Une surprise qui pourrait bien 
durer.
En effet, selon les informations 
du média argentin La Nacion, 
les dirigeants de Leeds ont été 
conquis après ce succès face 
aux Skyblues et sont désormais 
convaincus que l’ancien 
entraîneur de l’Olympique 

de Marseille est l’homme 
providentiel sur le banc du club 
anglais. Même si le doute n’était 
pas franchement installé avant, 
la décision est désormais prise : 
le contrat de Marcelo Bielsa va 
encore être prolongé.
Deux années supplémentaires 

pour El Loco
Malgré que le tacticien argentin 
ait prolongé son contrat en 
septembre dernier, avec un bail 
terminant désormais en 2022, 
la direction a dans l’idée de le 
conserver une saison de plus, 
soit jusqu’à la fin de la saison 

2022/2023. Et pour cela le club 
souhaiterait lui offrir un nouveau 
contrat pour sécuriser l’avenir 
du manager de 65 ans. Selon La 
Nacion, les négociations seraient 
même «très proches» d’aboutir 
pour une prolongation de deux 
années supplémentaires.

Le vestiaire est derrière Marcelo 
Bielsa et tout le monde à Leeds 
est convaincu qu’il est l’homme 
parfait pour maintenir le club 
dans l’élite et lui permettre 
de continuer sa progression. 
L’équipe l’a d’ailleurs prouvé 
depuis longtemps, car malgré 
l’exigence du jeu demandé 
par l’ancien sélectionneur de 
l’Argentine et le fait qu’il gère 
ce groupe depuis presque trois 
ans, les Peacocks continuent de 
se montrer performants et de 
suivre à la lettre les éprouvantes 
demandes de Bielsa.

Engagée dans la course à 
la Ligue des champions, 
la Juventus s’est montrée 

sérieuse pour prendre le meilleur 
sur le Genoa (3-1).
Sérieuse, la Juve conserve sa 
place sur le podium et maintient 
la pression sur l’AC Milan en 
disposant du Genoa. Rapidement 
devant, les Bianconeri n’auront 
que peu douté après la réduction 
du score des visiteurs en début de 
seconde période.
Les Bianconeri qui prennent le 
score d’entré. Débordement de 
Cuadrado, centre en retrait pour 
Kulusevski et le jeune suédois 
qui trouve le petit filet opposé du 
Genoa pour mettre les champions 
en titre sur les bons rails (1-0, 5e).
Un puis bientôt deux pour 

les coéquipiers de Cristiano 
Ronaldo, qui doublent la mise 
par l’intermédiaire de Morata. La 
frappe de Chiesa est repoussée par 
Perin, Ronaldo bute sur le poteau 
de près, mais le ballon revient 

sur l’avant-centre espagnol, qui 
conclut de près (2-0, 22e).
Perin qui s’offre tout de même 
un magnifique arrêt peu après 
la demi-heure de jeu sur une 
tentative de Rabiot, avant que 

Szczęsny ne lui réponde pour 
priver Scamacca de la réduction 
du score juste avant la pause.
Peu importe pour l’attaquant de 
Gênes, qui se rattrape en trouvant 
le chemin des filets de la tête dès 
le retour des vestiaires pour faire 
douter la Vieille Dame (2-1, 49e).
Mais ce sont bien les Turinois 
qui gardent tant bien que mal la 
maîtrise. Chiesa négocie lui bien 
mal un trois contre trois dans le 
camp adverse en manquant sa 
transmission vers Morata.
Et c’est finalement Winston 
McKennie qui scelle le sort 
de cette rencontre quelques 
minutes après être entré en jeu en 
compagnie de Dybala, bien lancé 
sur le côté droit par Alex Sandro 
à la limite du hors-jeu avant de 

partir crucifier le pauvre Perin 
pour la troisième fois de l’après-
midi (3-1, 70e).
Le Genoa qui va même terminer 
ce match à dix après la blessure 
de Zappacosta alors que 
Davide Ballardini avait déjà 
effectué l’intégralité de ses cinq 
changements. Alex Sandro fait 
briller une dernière fois Perin, 
bien sorti à sa rencontre, tandis 
que McKennie envoie sa frappe 
au-dessus dans les derniers 
instants.
Avec cette victoire, Andrea Pirlo 
et ses ouailles conservent leur 
troisième place, trois points 
devant le Napoli et à une petite 
longueur de l’AC Milan. La lutte 
continue pour une place dans les 
quatre premiers de Serie A.
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Zoom :

 Des failles permettent à des hackers de prendre le contrôle d’un ordinateur

will.i.am sort un masque de protection high-tech pour 
se prémunir du Covid avec classe

En Bref...

Suite à leur large 
diffusion à la faveur de 
l’épidémie mondiale 

de coronavirus, les outils 
de visioconférence étaient 
le nouveau sujet phare 
du concours de hacking 
Pwn2Own 2021. Lors de cet 
événement qui s’est déroulé 
cette semaine, plusieurs failles 
importantes de sécurité ont été 
découvertes à l’intérieur du 
logiciel Zoom et du logiciel 
Microsoft Teams, rapporte un 
article de TechRadarrepéré 
par Phonandroid.
Prendre le contrôle d’un PC 

via Zoom
Des hackeurs éthiques ont 

en effet découvert trois failles 
de sécurité « zero-day » à 
l’intérieur du logiciel Zoom. 
En les combinant, ils ont pu 
démontrer qu’ils pouvaient 
prendre le contrôle d’un PC à 
distance sans que l’utilisateur 
n’ait rien à faire. L’équipe 
a ainsi pu avoir accès à la 
webcam et au microphone 
du PC, à l’ensemble des 
fichiers de l’ordinateur et a 
pu télécharger l’historique du 
navigateur Web.
Suite à leur découverte, le 

duo a reçu un prix de 200.000 
dollars. Comme le veut la règle 
du concours, l’entreprise en 
charge de Zoom a désormais 

90 jours pour produire un 
correctif, déjà annoncé par la 
firme.

Microsoft Teams aussi
Au cours de ce Pwn2Own 

2021, des failles de sécurité 
ont également été découvertes 
sur un autre logiciel de 
visioconférence : Microsoft 
Teams. En les combinant, 
elles permettent à un hackeur 
d’exécuter du code arbitraire 
sur le PC de la victime.
Là aussi, cette découverte 

a été récompensée par une 
somme de 200.000 dollars et 
Microsoft a annoncé produire 
un correctif à ces failles dans 
les prochains jours.

will.i.am lance 
le Xupermask, 
un masque de 

protection high-tech qui 
prétend régler tous les soucis 
relatifs au port quotidien 
du masque dans le contexte 
de la pandémie. En effet, 
son dispositif d’oreillettes 
intégrées a de quoi séduire.
« J’ai pensé à tous les 

problèmes que les gens 
rencontrent avec les masques 
et les oreillettes et au fait que 
les oreillettes n’ont pas été 
conçues pour capter la voix 
des personnes qui ont du tissu 
devant la bouche. Les gens 
doivent enlever le masque et 

se mettre en danger. (Avec 
Xupermask), vous pouvez 
littéralement chuchoter 
sur un vélo pendant un 
Zoom, et ils vous entendent 
parfaitement bien parce que 
nous bloquons le vent et nous 
bloquons le bruit en plus de 
bloquer les germes», a assuré 
le leader des Black Eyed Peas 
à People.
Pas pour toutes les bourses
Bien évidemment, le masque 

de will.i.am n’est pas à la 
portée de toutes les bourses 
puisqu’il est proposé au 
prix de 299 dollars. « Il est 
destiné au collectionneur, au 
voyageur. Le prix n’est pas 

astronomique… Il est dans 
la même fourchette de prix 
ou juste un peu au-dessus des 
AirPod Pros », a également 
fait remarquer l’artiste.
Notons que le Xupermask 

est muni d’une connectivité 
Bluetooth, de lumières LED, 
de fixations magnétiques 
pour ses écouteurs et que 
l’autonomie annoncée de sa 
batterie est de sept heures. 
Enfin, le design du masque a 
été conçu par Jose Fernandez 
de la société Honeywell 
notamment à l’origine des 
combinaisons des astronautes 
de SpaceX.

LinkedIn a confirmé ce jeudi 
sur son site une importante 
fuite de données. Ce mardi, 
le site Cybernews révélait 
que les données personnelles 
de 500 millions de profils 
LinkedIn étaient mises en 
vente sur Internet par des 
cybercriminels.
Le réseau social professionnel 

affirme cependant n’avoir 
subi aucune cyberattaque 
et réfute toute faille dans 
la sécurité de ses systèmes. 

Les données ont été mises 

aux enchères sur un forum 

fréquenté par des hackers. 

Pour prouver leurs dires, 

les pirates proposent deux 

millions de données en guise 
d’échantillon, accessibles 
moyennant le paiement 
d’environ 2 dollars.
Les cybercriminels attendent 

un règlement en Bitcoin 
qui devrait atteindre un 
montant à quatre chiffres. 
L’acheteur aura ainsi accès 
au nom complet, adresse 
e-mail, numéro de téléphone, 
renseignements sur les 
emplois occupés et genre 
des utilisateurs concernés. 

LinkedIn a insisté sur le 
fait qu’il s’agissait d’une 
« agrégation de données 
provenant de divers sites 
Internet et entreprises ».
L’entreprise assure que la 

base mise en vente ne contient 
pas de données volées sur 
les comptes privés des 
utilisateurs. Ceux concernés 
par la fuite doivent cependant 
être attentifs à d’éventuelles 
campagnes de spam ou de 
phishing les visant. Il leur 

est recommandé de renforcer 
leurs dispositifs de sécurité 
en ligne et de changer leurs 
mots de passe.
Les autorités italiennes en 

charge de la protection de 
la vie privée ont par ailleurs 
annoncé le 1er avril avoir 
diligenté une enquête au sujet 
de cette fuite de données. 
L’Italie est en effet l’un des 
pays européens comptant 
le plus d’utilisateurs de 
LinkedIn.
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Consommer régulièrement 
du jus de betterave apporte 
une foule de nutriments 

essentiels pour l’organisme. Les 
bienfaits sont nombreux, allant 
de la diminution de la tension 
artérielle, à la prévention de 
l’anémie, en passant par une 
réduction de l’inflammation.
Les betteraves ont un excellent 
profil nutritionnel qui aide à 
diminuer la tension artérielle, 
réduire l’inflammation, et améliorer 
notamment les performances 
sportives. Leur jus permet de 
bénéficier des nutrimentsqui 
seraient détruits par la cuisson.
Une mise en garde est toutefois 
nécessaire pour les personnes 
souffrant d’hypotension, et 
celles à risque de calculs rénaux. 
Consultez un·e professionnel·le 
de santé avant de consommer cet 
aliment. Autrement, n’hésitez pas 
à en agrémenter le goût avec du 
jus de citron, du gingembre, de 
la menthe ou encore du miel, et 
profitez de tous leurs bienfaits.

Jus de betterave : il aiderait à 
vieillir en bonne santé grâce 
à son effet sur le microbiote 

buccal
La betterave, comme la laitue, les 
épinards et le céleri, est riche en 
nitrate organique, composé peut-

être transformé en oxyde nitrique 
par les bactéries du microbiote de 
la bouche. La transformation de ce 
composé aiderait à maintenir des 
vaisseaux sanguins et un cerveau 
en bonne santé, indiquent des 
chercheurs dans un communiqué. 
Ceux-ci ont publié une nouvelle 
étude, parue en ligne le 5 mars 
2021 dans la revue Redox 
Biology, où ils affirment que le 
fait de boire du jus de betterave 
aide à vieillir en bonne santé, par 
les phénomènes décrits ci-dessus.
Pour l’étude, 26 personnes âgées 
de 70 à 80 ans en bonne santé 

ont participé à deux périodes 
de supplémentation, de dix 
jours chacune. Durant les dix 
premiers jours, elles ont bu du 
jus de betterave titré à 750 mg de 
nitrates par jour, tandis que durant 
les dix jours suivants, elles ont 
consommé un jus de betterave dit 
“placebo”, appauvri en nitrates.
Verdict : la consommation de jus 
de betterave (“normal”, c’est-à-
dire non appauvri en nitrate) a été 
associée à des niveaux plus élevés 
de bactéries buccales en lien 
avec une bonne santé cérébrale 
et vasculaire. A l’inverse, des 

niveaux inférieurs de ces bactéries 
ont été liés à l’apparition de 
maladies et d’inflammation. La 
pression artérielle systolique 
a chuté de cinq millimètres 
de mercure (mmHg) après 
consommation de jus de betterave. 
Un légume riche en nutriments

Boire régulièrement du jus de 
betterave peut aider à prévenir 
certaines carences. D’après 
Medical News Today, un 
petit verre de jus de betterave 
biologique contient 29 
calories,aucun gras, ainsi que 0,42 
g de protéines, 7,50 g de glucides, 
5,42 g de sucre, et 0,40 g de fibres.
Les betteraves sont une source 
d’antioxydants, de vitamines et 
de minéraux essentiels. Elles 
contiennent les vitamines A, B6, 
B9, et C, du calcium, du fer, du 
magnésium, du manganèse, du 
phosphore, du cuivre, du zinc, 
des bétalaïnes, et des nitrates.
Le jus de betterave contribue à 
faire baisser la tension artérielle
De plus en plus de recherches 
suggèrent que la betterave 
peut aider à baisser la tension 
artérielle d’une personne, grâce 
aux nitrates qu’elle contient. Ce 
composé dilate les vaisseaux 
sanguins, ce qui améliore la 
circulation et diminue la tension 

artérielle globale. Cependant, les 
personnes qui prennent déjà des 
médicaments pour baisser leur 
tension artérielle peuvent ne pas 
remarquer les mêmes bienfaits.
Un effet sur l’inflammation
Le jus de betterave contient des 
composés anti-inflammatoires 
appelés bétalaïnes. Selon une étude 
réalisée en 2015, les bétalaïnes 
inhibent des voies de signalisation 
spécifiques qui jouent un rôle 
dans les maladies inflammatoires. 
Dans certains cas, ce composé 
aiderait à réduire l’activité d’une 
enzyme inflammatoire de 32%.
Une source de fer pour prévenir 

l’anémie
Les betteraves sont riches enfer, un 
composant essentiel des globules 
rouges. Sans fer, le sang d’une 
personne anémiée n’arrive pas à 
transporter l’oxygène dans le corps. 
Une consommation régulière de 
jus de betterave contribue ainsi 
à la prévention de l’anémie.

Protéger le foie
Le jus de betterave contient des 
antioxydants, de la vitamine 
A, de la vitamine B6 et du fer. 
Ces composés aident à protéger 
le foie contre l’inflammation 
et le stress oxydatif tout en 
améliorant sa capacité à 
éliminer les toxines du corps.

Les bonnes raisons de boire du jus de betterave

D
es préjugés sexistes 
demeurent dans 
l’estimation de la 
douleur d’autrui, 

déplorent des chercheurs 
dans une nouvelle étude 
scientifique. Ce qui nuirait 
particulièrement aux femmes, 
dont la douleur peut être sous-
estimée ou mal prise en charge.
Notre douleur peut encore, 
hélas, être interprétée et traitée 
différemment selon si l’on 
est une femme ou un homme. 
Telle est l’amère conclusion 
d’une nouvelle étude 
scientifique, parue le 5 mars 
2021 dans le Journal of Pain. 
Menée en deux temps 
expérimentaux, l’étude a montré 
que la douleur des femmes avait 
tendance à être sous-estimée 
par rapport à celle des hommes, 
et que ces stéréotypes de genre 
liés à la douleur engendraient 
des traitements différents. Les 
personnes chargées d’évaluer et 

de traiter la douleur des patients 
ont eu tendance à prescrire plus 
de psychothérapie aux femmes, 
et plus de médicaments 
antidouleurs aux hommes.
Lors de la première expérience, 
50 participants ont été invités 
à visionner diverses vidéos 
de patients masculins ou 
féminins souffrant de douleurs 
à l’épaule, et effectuant une 
série d’exercices d’amplitude 
de mouvement. Le niveau 
d’inconfort de ces patients 
lors du mouvement d’épaule 
avait été annoté et stocké 
dans une base de données.
Evaluer l’intensité de la douleur
“L’un des avantages de 
l’utilisation de ces vidéos 
de patients qui souffrent 
réellement d’une blessure, c’est 
que nous avons les évaluations 
des patients sur leur propre 
douleur”, a souligné Elizabeth 
Losin, co-auteure de l’étude. 
“Nous avions une vérité de 

terrain avec laquelle travailler, 
que nous ne pouvons pas avoir 
si c’est un stimulus avec un 
acteur prétendant souffrir”, 
a-t-elle ajouté. Grâce à un 
système informatique basé sur 
l’anatomie, les expressions 
faciales des patients ont été 
analysées, fournissant un 
score objectif de l’intensité 
de la douleur. Les participants 
visualisant les vidéos ont été 
invités à évaluer l’intensité 
de la douleur des patients, 
sur une échelle de zéro 
(aucune douleur) à 100 (la 
“pire douleur possible”).
Dans la seconde expérience, 
ce même procédé a été répété, 
mais cette fois avec 200 
participants, et avec l’ajout d’un 
questionnaire sur ce que le genre 
peut impliquer sur la douleur. 
Les participants ont également 
détaillé ce qu’ils prescriraient 
aux patientes et patients au 
vu de la douleur perçue.

De la nécessité d’informer 
sur les conséquences des 
stéréotypes en médecine
“Si le stéréotype est de penser 
que les femmes sont plus 
expressives que les hommes, 
peut-être même ‘trop’ 
expressives, alors la tendance 
sera de ne pas tenir compte des 
comportements douloureux des 
femmes”, a déploré Elizabeth 
Losin. “Le revers de ce 
stéréotype, c’est que les hommes 
sont perçus comme stoïques, 
alors quand un homme fait une 

expression faciale de douleur 
intense, vous pensez: ‘Oh là là, 
il doit être en train de mourir!’.” 
Résultat, selon la chercheuse, 
un homme qui plisse les yeux 
sous le coup de la douleur sera 
vu comme souffrant davantage 
qu’une femme qui aurait la 
même expression faciale parce 
qu’elle a mal. Or, les femmes 
ne sont pas nécessairement 
plus expressives que les 
hommes face à la douleur, ni 
plus douillettes d’ailleurs.

DOULeUR : 

Les préjugés sexistes perdurent
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Lip Wings, la nouvelle tendance maquillage
 qu’on aime ou pas

Coloration végétale et naturelle : 

tout ce qu’il faut savoir avant de se lancer

Pour maquiller leur 
bouche, les beautystas 
à la pointe des der-

nières tendances make-up 
craquent désormais pour le 
Lip Wings pour avoir un sou-
rire de poupée... Pourtant, 
cette tendance beauté vue sur 
Tik Tok ne fait pas l’unani-
mité.

Les nouvelles tendances ma-
quillage ne cessent d’émer-
ger sur les réseaux sociaux 
et plus particulièrement sur 
Tik Tok. La dernière d’entre 
elles : le «Lip Wings», une 
nouvelle façon de maquiller 
ses lèvres qui ne plaît pas à 
tout le monde dans la beau-
tysphere. On vous dit tout sur 
cette tendance maquillage.

Le Lip Wings, c’est quoi?

Le Lip Wings («ailes de 

lèvres» en français) est une 
nouvelle façon originale de 
maquiller ses lèvres pour 
leur donner l’illusion d’un 
sourire de poupée. Pour se 
faire, l’outil indispensable 
est le crayon à lèvres, qui est 
généralement choisi dans les 
tons foncés afin d’offrir un 
look 90’s. Voici le protocole 

à suivre :

Redessinez le contour de 
votre lèvre supérieure et 
finissez le trait en petite vir-
gule au niveau des coins de 
la bouche. Tirant vers le haut, 
cette fine virgule est sem-
blable à un trait d’eyeliner.

Dessinez le contour de la 

lèvre inférieure de façon 
habituelle puis appliquez 
le rouge à lèvres de votre 
choix.

Résultat : une bouche qui 
ressemble à celle des pou-
pées Bratz, incontournables 
dans les années 90.

Si cette tendance make-up 
fait parler depuis quelques 
semaines, elle ne fait pas 
vraiment l›unanimité sur les 
réseaux sociaux. Bouche 
déformée, sourire à la Joker : 
le Lip Wings est loin d›offrir 
un résultat naturel, souvent 
recherché par les amoureuses 
de beauté.

Le crayon à lèvres, arme 
ultime du maquillage

Cette nouvelle tendance 
souligne encore plus le retour 

incontesté du crayon à lèvres 
dans notre routine maquil-
lage du quotidien. Autrefois 
délaissé, le crayon à lèvres 
devient l’arme indispen-
sable pour obtenir des lèvres 
pulpeuses et redessinées à 
la perfection. Désormais, il 
est systématiquement utilisé 
pour accentuer les contours 
naturels de la bouche ou pour 
tricher sur ses volumes, no-
tamment en modifiant l›arc 
de Cupidon.

De plus, le Lip Wings fait 
parler grâce au retour des 
tendances phare des années 
90 qui séduisent de nouveau 
les beautystas. Contour foncé 
sur la bouche, rouge à lèvres 
marron ou encore fard à pau-
pières coloré : le make-up 
90’s n’est pas prêt de dispa-
raître.

Si l’idée d’offrir une 
pause naturelle à vos 
cheveux avec une 

coloration végétale moins 
agressive vous séduit, 
vous aimeriez en savoir 
plus avant de vous lan-
cer. Méthode, avan-
tages, inconvénients… 
On vous dit tout !

Vous avez tendance à 
privilégier le bio dans 
votre vie, que ce soit 
dans votre alimen-
tation ou dans vos soins, 
et vous avez aussi envie de 
sauter le pas pour la colo-
ration de vos cheveux, avec 
une teinture végétale. Une 
idée d’autant plus pertinente 
si vous remarquez que votre 
cuir chevelu devient de plus 
en plus sensible suite à vos 
nombreuses colorations 
chimiques. Mais une colo-
ration végétale, c’est quoi 
exactement ?

Une coloration végétale 
est  100 % naturelle

Pour être considérée 
comme végétale, une colo-
ration devra être composée 
exclusivement d’ingrédients 
naturels, à savoir différentes 

poudres de plantes avec 
ou non 

du 

hen-
né 

dans 
la 
com-

posi-
tion. 
Ces 

poudres 
aux pig- ments 
variés seront ensuite mélan-
gées à de l’eau chaude pour 
obtenir une pâte qui sera en-
suite appliquée sur vos che-
veux pour un temps de pose 
plus ou moins long.

Contrairement aux pig-
ments chimiques qui pé-
nètrent en profondeur dans 
la fibre capillaire pour mo-
difier la couleur naturelle 
du cheveu, les pigments 
naturels, eux, ne feront que 
recouvrir la fibre. Cette mé-
thode permettra ainsi non 
seulement de ne pas abîmer 
le cheveu, mais aussi de lui 
offrir une barrière de protec-
tion. Banco !

Quels sont les avantages 
de la coloration végétale ?

La coloration végétale ne se 
contente pas de ne pas agres-
ser les cheveux, elle les ren-
dra également plus souples 
et plus brillants qu’avec une 
coloration classique. Tou-
jours bon à prendre !

Elle permettra également 
une repousse moins mar-
quée car les pigments natu-
rels se mélangeront aux pig-
ments déjà présents dans la 
fibre, et, contrairement aux 
idées reçues, sa durée équi-
vaut à celle des colorations 
d’oxydation.

Enfin, vous pourrez vous 
tourner sans risque vers 
cette méthode si vous êtes 

enceinte ou si vous allaitez.

Quels sont les inconvé-
nients de la coloration 

végétale ?

Personne n’est parfait, vous 
le savez, et la coloration 
végétale présente elle aussi 
quelques inconvénients qui 
pourront en décourager cer-
taines. Ainsi, vous serez plus 
limitée dans le choix des 
couleurs : pas de problème 
évidemment pour agrémen-
ter votre chevelure châtain 
de jolis reflets rouges, im-
possible par contre d’échan-
ger votre magnifique brun 
foncé contre un joli blond 
miel. La coloration ne per-
mettra pas d’éclaircir les 
cheveux et pourra simple-

ment raviver les blonds et 
les châtains clairs un peu 
ternes.

Pour les cheveux blancs, il 
faudra s’armer de patience, 
avec un temps de pose assez 
long pouvant atteindre les 3 
heures - comparées aux 30 
minutes pour une coloration 
chimique - et un résultat va-
riable. Cette variabilité doit 
d’ailleurs également être 
prise en compte de manière 
générale : la coloration vé-
gétale n’est pas une science 
exacte et la couleur obte-
nue peut s’avérer différente 
d’une personne à l’autre.

Vous devrez également 
patienter plusieurs mois 
avant de pouvoir, si vous 
le souhaitez, teindre vos 
cheveux avec une colora-
tion chimique pour qu’elle 
puisse pénétrer efficacement 
la fibre capillaire. Enfin, 
tenez compte du fait qu’elle 
peut provoquer des aller-
gies, comme lorsque l’on 
est allergique à une plante 
ou un fruit. Il est donc tou-
jours préférable d’effectuer 
un test sur le poignet 48h 
avant. 
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Les structures du secteur 
de la culture de la 
wilaya de Constantine 

ont été renforcées par 
l’ouverture samedi d’une 
Maison de la créativité située 
au centre-ville, lors d’une 
cérémonie présidée par le 
wali Ahmed Abdelhafid Saci.
Aménagée au siège de la 
Medersa, un établissement 
relevant auparavant du secteur 
de l’enseignement supérieur, 
la Maison de la créativité est 
considérée comme une annexe 
de la Maison de la culture 
Malek Haddad, a précisé la 
directrice de cette structure 
culturelle Amira Deliou.
Située dans la rue Larbi Ben 
M’hidi, cette structure est 
destinée à la dynamisation des 
activités culturelles, tout en 
contribuant à la promotion de 
ce secteur à l’échelle locale, 
a indiqué dans ce contexte la 
même responsable.

L’ouverture de cette structure a 
été marquée par l’inauguration 
par le chef de l’exécutif local 
d’une exposition dédiée à la 
distillation de l’eau de rose et 
de fleur d’oranger, dont la fête 
traditionnelle est prévue au 
mois d’avril de chaque année.
L’exposition, marquant la 
reviviscence de la nature 
dans l’antique Cirta, met en 
exergue les ustensiles utilisés 
pour la distillation de l’eau 
de rose et différentes variétés 
de gâteaux traditionnels 
aromatisés à l’eau de fleur 
d’oranger dont les senteurs 
ont suscité un vif intérêt des 
visiteurs, heureux de renouer 
avec une fête devenue 
tradition dans cette ville.
Initiée par la direction 
de la culture, en étroite 
collaboration avec les services 
de la Maison de la culture 
Malek Haddad, l’exposition 
fait partie du programme 

de célébration du mois du 
patrimoine de la ville du Vieux 
Rocher (18 avril-18 mai), a 
déclaré le directeur local du 
secteur, Zitouni Laribi.
«La fête de la distillation de 
l’eau de rose et de la fleur 
d’oranger, s’inscrit dans le 
cadre de la célébration et la 
préservation d’un patrimoine 
immatériel de Constantine et 
vise à encourager les artisans 
à la sauvegarde de ce métier 
traditionnel local», a affirmé 
la même source.
Accompagné des autorités 
locales, le wali a procédé 
aussi à la visite d’autres 
stands réservés à des produits 
artisanaux de diverses 
spécialités à l’instar de la 
vannerie, la dinanderie et 
l’habillement traditionnel.
Le programme établi à 
l’occasion de l’ouverture de la 
Maison de la créativité a porté 
également sur l’ouverture 

d’écoles de formations 
artistiques en hommage 
aux défunts artistes décédés 
l’année dernière, dont l’école 
de Zineddine Benabdallah de 
formation à l’art Aissaoua, 
l’école de l’artiste Amar 
Allalouche, spécialisée 
dans la formation aux arts 
plastiques et celle de Kaddour 
Darsouni, destinée au malouf.
Une école de formation 
au théâtre, celle du défunt 
comédien et metteur en scène 
Abdelhamid Habbati, a été 

en outre ouverte au grand 
bonheur de jeunes désirant 
bénéficier de cours d’initiation 
au théâtre, dans le cadre de 
ce programme qui a consisté 
également en l’ouverture 
d’ateliers de lecture, dessin et 
musique au profit des jeunes 
enfants.
Des familles des défunts 
artistes ont été honorées par 
le chef de l’exécutif local à 
travers la remise d’attestations 
de reconnaissance et de 
bouquets de roses.

Le Centre national 
du cinéma et de 
l’audiovisuel (CNCA) 

a organisé, samedi à Alger, 
un hommage au grand 
cinéaste feu Amar Laskri et 
projeté la version numérique 
de son immortelle œuvre 
«patrouille vers l’Est» (1974), 
en présence d’une pléiade de 
figures cinématographiques et 
artistiques.
L’évènement a vu 
également la distinction 
de l’une des sommités du 
7e art algérien, Hacène 
Benzerari.L’hommage a 
été marqué par de vibrants 
témoignages apportés 
par plusieurs artistes de 
différentes générations sur 

le parcours remarquable du 
réalisateur Amar Laskri, 
décédé le 1 mai 2015 à l’âge 
de 73 ans.
A cette occasion, l’artiste 
Abdelhamid Rabia a rappelé le 
parcours cinématographique 
de Amar Laskri, un militant, 
un moudjahid, un homme 
de principe et un fervent 
syndicaliste.
M.Rabia a mis en avant 
l’attachement du défunt 
aux valeurs de la Glorieuse 
révolution dont il a rejoint les 
rangs depuis son jeune âge, 
ainsi que ses films primés à 
l’intérieur et à l’étranger.
De son côté, le président du 
CNCA, Mourad Chouihi a 
déclaré à l’APS que cette 

initiative s’inscrit dans le 
cadre d’un nouveau numéro 
du programme «Cinéclub» en 
vue de braquer la lumière sur 
le parcours des cinéastes de 
différentes générations.
«J’ai choisi de distinguer 
l’acteur Hacène Benzerari car 
ce dernier était l’un des talents 
découverts et mis en valeur 
par le grand Amar Laskri», 
a-t-il indiqué.
S’exprimant à cette 
occasion, le comédien 
Hacène Benzerari a retracé, 
dans son témoignage, les 
coulisses du film «Patrouille 
vers l’Est», rappelant les 

qualités humaines et le 
haut professionnalisme de 
Amar Laskri, grâce à qui, 
plusieurs jeunes talents ont 
été découverts.
Il a estimé que sa 
distinction était un signe de 
reconnaissance à un parcours 
de plus de 50 ans entre théâtre, 
cinéma et télévision.
Par ailleurs, une convention 
de partenariat a été signée 
entre le Centre national du 
cinéma et de l’audiovisuel 
(CNCA) et l’Institut supérieur 
des métiers des arts du 
spectacle et de l’audiovisuel 
(Ismas) portant renforcement 

de la formation en la matière, 
échange d’expertises et 
promotion de la performance 
didactique.
Né en 1942 à Ain Al Berda 
(Annaba), Ammar Laskri 
figure parmi les réalisateurs 
algériens de renom. Il compte 
à son actif plusieurs longs et 
courts métrages, notamment 
sur la révolution.
Laskri, qui a poursuivi de 
hautes études de cinéma, 
de théâtre et de télévision à 
Belgrade (ex Yougoslavie) 
entre 1962 et 1966, a entamé 
la réalisation des courts 
métrages en 1967 avant de 
passer aux longs métrages.
Le défunt avait marqué 
l`histoire du cinéma algérien, 
en réalisant plusieurs longs 
métrages dont l’indétrônable 
«Patrouille à l`Est» (1974), 
et «Les portes du silence» 
(1989).
Il a occupé le poste de 
directeur du Centre algérien 
pour l’art et l’industrie 
cinématographique (CAAIC) 
de 1996 à 1998.Les œuvres de 
Amar Laskri ont moissonné 
plusieurs prix de festivals 
internationaux.

Le CNCA organise un hommage au grand cinéaste
 feu Amar Laskri

CONstaNtiNe: 

ouverture de la Maison de la créativité



Lundi 12 Avril 2021

19CultureSeybouSe Times

Ateliers, fours, 
murs de brique, 
poteries et bijoux 

: la ville d’artisans liée au 
roi Amenhotep III datant 
de plus de 3 000 ans, a été 
présentée samedi à la presse 
par les autorités égyptiennes 
désireuses de promouvoir le 
tourisme culturel.
«Nous avons trouvé une 
portion seulement de la 
ville», a dit à l’AFP Zahi 
Hawass, archéologue 
et ancien ministre des 
Antiquités, samedi matin 
au milieu des ruines de la 
ville antique située sur la 
rive ouest du Nil près de 
Louxor (sud). Selon lui, «la 
ville s’étend vers l’ouest et 
le nord». Les fouilles, dans 
la ville enfouie sous le sable 
depuis des millénaires, vont 
continuer encore quelques 
années, dit celui qui a conduit 
les excavations depuis 
septembre 2020.
Une série de murs de brique 
d’argile, ainsi que des rues 
passant entre les constructions 
sont aujourd’hui visibles sur 
le site. «Nous avons trouvé 
trois quartiers principaux 
: un pour l’administration, 
un dortoir pour les ouvriers, 
et un pour l’industrie», a-t-
il dit avant d’ajouter qu’un 
autre endroit était réservé à la 
production de viande séchée.
Parmi les autres découvertes, 

M. Hawass cite «un endroit 
pour la couture, pour la 
fabrication de sandales», 
ainsi que des «moules pour 
les amulettes» et de petites 
statues. Les archéologues 
ont aussi trouvé un «grand 
poisson recouvert d’or» 
qui était peut-être vénéré, 
selon M. Hawass. Selon 
l’archéologue, habitué à 
manier l’hyperbole, il s’agit 
de la découverte «la plus 
importante depuis celle de la 
tombe de Toutankhamon» en 
1922.
Parfois accusé par ses pairs 
d’être un businessman 
mégalomane et de manquer 
de rigueur scientifique, 
M. Hawass se défend en 
étalant ses découvertes 
archéologiques passées, qu’il 
juge «majeures».
Découverte fantastique et 
promotion du tourisme
De son côté, José Galan, le 
chef de la mission espagnole 
de Dra Abu el-Naga, à 
proximité du site de la ville 
antique, reconnait qu’il s’agit 
d’une découverte fantastique. 
«Nous sommes plus habitués 
à des découvertes liées à 
des temples et des tombes 
(...) et pas tant liées à des 
installations humaines», 
dit l’archéologue espagnol. 
Toutefois, selon lui, les 
découvertes doivent être 
analysées. «Il est encore 

trop tôt pour tirer des 
conclusions».
Selon les archéologues, la 
ville découverte date du roi 
Amenhotep III, arrivé sur le 
trône en 1391 avant notre ère, 
et dont le palais se trouve à 
proximité. La datation a été 
établie grâce à des sceaux 
apposés sur des poteries. 
La ville est également liée 
au Dieu Aton. «Ce n’est 
pas seulement une ville, 
nous pouvons aussi voir de 
l’activité économique, des 
ateliers, des fours», a dit à 
l’AFP Mostafa Waziri, le 
secrétaire général du Conseil 
général des antiquités 

égyptien.
La découverte avait été 
annoncée dès jeudi dans un 
communiqué par la mission 
archéologique. L’Egypte, qui 
cherche à faire revenir les 
touristes après des années 
d’instabilité, avait déjà mis 
en valeur la semaine dernière 
son patrimoine archéologique 
en organisant au Caire un 
défilé très médiatisé de 
momies de pharaons.
En janvier, les autorités 
avaient dévoilé au public une 
cinquantaine de sarcophages 
vieux de plus de 3 000 ans. 
Ces «trésors» avaient été 
découverts à Saqqara, à une 

quinzaine de kilomètres au 

sud des célèbres pyramides du 

plateau de Guizeh. Plusieurs 

archéologues dont l’Égyptien 

Tarek Farag ont affirmé que 
la zone dans laquelle a été 

faite la découverte avait été 

fouillée il y a plus de 100 

ans, et que la cité en question 

y avait été découverte.

Selon MM. Waziri et Hawass, 

les fouilles précédentes il y 

a une centaine d’années, ne 

s’étaient pas déroulées au 

même endroit, mais plus au 

sud.

«Exterminer toutes 
les brutes», le 
dernier film 

documentaire du réalisateur 
franco haïtien** Raoul Peck, 
nommé aux Oscars, retrace 
l’histoire du colonialisme 
européen, des États-Unis à 
l’Afrique. **
La mini-série mêle des 
images d’archives et de la 
fiction déconstruisant plus 
de 600 ans d’histoire du 
colonialisme.Tout au long 
des quatre parties de la série, 
Raoul Peck invite le public 
à repenser la façon dont 
l’histoire a été écrite : _»c’est 
un ensemble d’histoire, de 
connaissances racontées d’un 
point de vue eurocentriste, 

voilà. Et quand ce point de 
vue passe à côté du péché 
originel, qui était le génocide, 
comment le reste peut-il être 
correct de quelque manière 
s’interroge le __réalisateur. _
Après le succès de «Je ne suis 
pas votre nègre» HBO a donné 
carte blanche à Peck pour 
son prochain grand projet. Le 
cinéaste haïtien s’insère lui 
aussi dans la série, ainsi que 
ses expériences personnelles. 
Le résultat est une vaste 
réflexion sur le colonialisme 
et la nature même de la vérité: 
les crimes qui ont été commis 
à l’origine de l’Amérique, 
ils ne disparaissent pas. 
Ils continuent. Vous savez, 
vous ne pouvez pas raconter 

une histoire qui commence 
par un crime et puis vous la 
transformez, et vous dites, 
‘c’est un rêve’. Mais vous 
me vendez un rêve, pour des 
siècles. Et il y en a un autre. 
Le commerce des esclaves, 
des millions d’Africains 
déportés. Des millions sont 
morts sur le chemin de 
l’Amérique».
Raoul Peck revisite 600 
ans d’histoire criblée 
de mensonges et de 
dissimulations de crimes 
et de génocides. Les quatre 
épisodes de «Exterminate 
All the Brutes» seront 
disponibles en streaming sur 
HBO Max à partir du 7 avril.

Egypte : 

une ville antique enfouie depuis des millénaires dévoilée

«Exterminer toutes les brutes», le film de Raoul Peck
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Mariés au premier regard
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Mariés malgré eux 

15h55 Les reines du shopping 

17h00 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h05 Et si on se rencontrait ? 

M6

Le remplaçant

FRANCE 5
09h10 Un jour, une question 
09h15 L’oeil et la main 
09h55 Tortues du monde 
10h50 La p’tite librairie 
10h55 Les quatre saisons de l’Alaska 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Au bout c’est la mer 
15h10 Forces de la nature 
16h00 La face cachée d’Athènes 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 Coup de tête 
22h20 C ce soir 
23h25 La p’tite librairie 
23h30 C dans l’air 

11h24 6 X confiné.e.s 
11h46 Le Plus 

11h51 La boîte à questions 

12h01 L’info du vrai, le docu news 

12h57 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h39 Undercover : une histoire vraie 

15h27 Destruction finale 
17h30 Le Plus 

17h37 L’info du vrai, le docu news 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h55 Groland le zapoï 

21h06 Hippocrate 

21h57 Hippocrate 

22h49 Voir le jour 

CANAL +

Meurtres au paradis

TF1 FRANCE 2

FRANCE 3

12h00Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Hantée par mon passé 

15h45 Un voisin qui vous veut du mal 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Le remplaçant 

21h55Le remplaçant 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h50 New York Unité Spéciale 

13h44 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Simplissime 
20h40Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h10 Meurtres au paradis 
22h05 Meurtres au paradis 
23h10 La vie au grand âge 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Un sac de billes 
22h55 Météo 
23h04 La France en vrai : Sugar 
23h56 La France en vrai 

À 21:05

À 21:05

À 21:05
Des célibataires participent à une expérience sur la 

compatibilité amoureuse. Ils sont soumis à des ques-
tionnaires et tests scientifiques, dont les résultats 

sont analysés par deux experts, dans le but de former des 
couples. Les âmes sœurs feront connaissance le jour de leur ma-
riage, à la mairie. Parmi ces candidats, cette année, Mathieu et Auré-
lien, des jumeaux, expriment des désirs amoureux totalement différents. 
L’un, déjà papa de deux enfants, rêve de rencontrer une jeune maman, 
pour former une grande famille, tandis que l’autre recherche une femme 
sans enfant.

Gavin et Cherry, un couple de britanniques, vivent 
dans une villa paradisiaque à Sainte-Marie depuis 
qu’ils ont gagné à la loterie il y a un an. Ils sont 

heureux de recevoir leurs amis Danielle et Craig, qu’ils 
n’ont pas vu depuis des années. Alors qu’elle doit retrouver 
Cherry pour aller au spa, Danielle la découvre morte sur la pelouse de 
leur maison. Mais alors qu’elle appelle en détresse son mari Craig, elle 
est assommée. A son réveil, le corps de Cherry a disparu. L’inspecteur 
Neville Parker et le sergent Florence Cassell sont chargés de l’enquête.

Nicolas Valeyre est un professeur de français au ca-
ractère affirmé et aux méthodes pédagogiques 
bien à lui. Il fait son arrivée dans un lycée pour 

effectuer un remplacement. Dès son premier cours, les 
élèves sont décontenancés mais plutôt séduits. Quant aux autres 
professeurs de l’établissement, ils observent leur nouveau collègue 
sans trop savoir sur quel pied danser. Il faut dire que Nicolas Valeyre 
affiche sans complexe sa misanthropie. Pourtant, derrière son côté 
ours mal léché, se cache un homme passionné par son métier et à la 
grande sensibilité.
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Steven Spielberg a choisi 
Paul Dano pour jouer un 
personnage inspiré de 

son père, Arnold Spielberg, 

dans son prochain film. L’ac-

teur rejoint ainsi un casting 

déjà composé de Michelle 
Williams, qui incarnera la 

mère du réalisateur, et Seth 
Rogen qui campera le rôle de 
son oncle préféré.

Steven Spielberg a coécrit ce 

film autobiographique reve-

nant sur son enfance dans 

l’Arizona avec Tony Kushner 
et le tournage devrait débuter 
cet été pour une sortie fixée en 
2022 d’après Deadline.
Un sans-faute
2022 sera donc une belle an-
née pour Paul Dano qui appa-
raîtra également sous les traits 
de L’Homme Mystère dans 
The Batman.
L’acteur de 36 ans avait 
été révélé dans Little Miss 
Sunshine en 2006 avant de 
faire l’unanimité dans There 
Will Be Blood l’année sui-
vante. Paul Dano a ensuite en-
chaîné des rôles aussi variés 
qu’exigeants et son incarna-
tion de Brian Wilson, le leader 
des Beach Boys, dans Love & 
Mercy lui avait même valu 
d’être nommé aux Golden 
Globes en 2016.

Netflix vient d’acheter 
les droits d’une série 
documentaire consa-

crée à Kanye West. D’après 
Billboard, la plateforme de 
streaming aurait mis 30 mil-
lions de dollars sur la table 
pour ce programme qui doit 
revenir sur la carrière et la 
vie personnelle de l’artiste en 
promettant des images iné-
dites et souvent intimes.
Ce documentaire aura donc 
l’ambition d’explorer l’as-
cension du rappeur, ses suc-
cès dans la musique et les af-
faires, mais aussi les drames 
de sa vie, comme la mort de 
sa mère ou encore sa défaite 
cuisante lors du scrutin prési-
dentiel de 2020.
Coodie & Chike aux manettes
Pour l’instant sans titre, ce 

documentaire sera réalisé 
par le duo Coodie & Chike 
composé de Clarence “Coo-

die” Simmons et Chike Ozah, 
mieux connus dans la réali-
sation de clips musicaux. Ils 
sont notamment derrière les 
vidéos des titres de Kanye 
West Jesus Walks (Version 3) 
ou encore Through the Wire.
Ils sont également à l’origine 
d’un documentaire consacré 
au basketteur Stephon Mar-
bury intitulé A Kid From Co-

ney Island. Pour ce qui est du 
documentaire dédié à Kanye 
West, Netflix n’a rien annon-

cé d’officiel mais il pourrait 
sortir d’ici la fin de l’année.

Pour Bill Murray, le 
tournage de S.O.S. 
Fantômes : L’Héritage 

a été particulièrement éprou-
vant sur le plan physique. En 
effet, l’acteur qui campait le 
rôle du docteur Peter Venk-
man dans les deux premiers 
S.O.S Fantômes, fait une 
apparition dans ce nouveau 
volet au même titre que Dan 
Aykroyd, Ernie Hudson, 
Sigourney Weaver et Annie 
Potts.
« C’était dur. C’était très dur. 
C’est pourquoi je pense que 

ça va être bien. On était sur 
le tournage pendant un petit 
moment, mais c’était physi-
quement douloureux. Porter 
ces machines sur le dos est 
extrêmement inconfortable 
», a déclaré Bill Murray lors 

d’une séance de questions/
réponses organisées lors du 
Santa Barbara Film Festival 
et relayée par NME.
Beaucoup de poussière
« Les effets spéciaux dans 
ce film consistent en beau-

coup de vent et de poussière 
dans le visage, et il y en avait 
beaucoup dans tous les sens. 
Je me disais “Qu’est-ce que 
c’est que ça ? Qu’est-ce que 
je fais ?” », s’est encore sou-
venu Bill Murray qui a com-
paré ces séquences à de véri-
tables séances de musculation 
à cause du poids des acces-
soires. Mais cette pénibilité a 
un bon côté : quand la souf-
france est réelle sur le tour-
nage, elle est d’autant plus 
palpable pour le spectateur !
Désormais, il reste à attendre 
le 10 novembre prochain pour 
enfin voir S.O.S. Fantômes : 
L’Héritage dont la sortie aura 
été décalée d’un an du fait de 
la pandémie.

Netflix prépare un 
documentaire sur 

Kanye West

Bill Murray a souffert sur le 
tournage de « S.O.S. Fantômes : 

L’Héritage »

Paul Dano sera la figure paternelle du prochain 
Steven Spielberg inspiré par son enfance
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Le vaccin anti-Covid «Sputnik V» sera produit 
en Algérie à partir de septembre

Covid-19 : 
La production en Algérie du vaccin permettra 

d’atteindre la souveraineté sanitaire

Coronavirus :

127 nouveaux cas, 101 guérisons et 3 décès

Le vaccin anti-Covid 
«Sputnik V» sera 
produit en Algérie, par 

le groupe public Saidal en 
partenariat avec le laboratoire 
russe, à partir de septembre 
prochain, a annoncé mercredi à 
Alger le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Lotfi 
Benbahmed.
«Après avoir relevé beaucoup 
de défis relatives à la Covi-
19: médicaments, masques, 
oxygène, tests, etc. Nous 
devons aujourd’hui relever 
le défi vaccin. Nous serons 
au rendez-vous à la rentrée 
prochaine. En septembre, 
nous serons prêts à produire 

un vaccin algérien», a déclaré 
M. Benbahmed sur les ondes 
de la Chaîne III de la Radio 
algérienne.
Ce projet sera concrétisé au 
niveau de l’usine Saidal de 

Constantine, grâce au transfert 
technologique assuré par les 
Russes, à travers une plateforme 
numérique accessible aux 
experts algériens, et qui 
rassemble toutes les données 

nécessaires pour la fabrication 
de «Sputnik V», selon trois 
phases: la culture cellulaire, 
la répartition aseptique et le 
contrôle biologique.
«Trois comités englobant 
des experts de Saidal, des 
universitaires, des centres de 
recherches, l’institut Pasteur 
et des cadres du ministère, 
travaillent actuellement 
d’arrache-pied sur le transfert 
de la technologie offert par 
le fond russe», a assuré le 
ministre.
Outre le partenaire russe, le 
groupe Saidal sera accompagné 
par un laboratoire indien leader 
dans la fabrication de ce type 

de produit et qui a déjà produit 
des vaccins anti-Covid dans 
d’autres pays.
Rappelant que ce projet est 
un moyen pour l’Algérie 
d’atteindre la «souveraineté 
sanitaire», M. Benbahmed 
a souligné que les vaccins 
produits localement seront 
également destinés aux 
différents pays de la région.
«L’Algérie sera intégrée 
dans la mondialisation de la 
production de vaccin, elle 
aura toute sa part et toute 
sa responsabilité dans la 
vaccination des populations 
africaines», a-t-il affirmé.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane 

Djamel Lotfi Benbahmed, a 
indiqué samedi à Alger, que 
la production en Algérie du 
vaccin contre le Covid-19 
permettra d’atteindre la 
«souveraineté sanitaire» de 
l’Algérie.
Lors de son discours 
d’ouverture d’une journée 
dédiée à l’industrie 
pharmaceutique ayant 
pour thème «Industrie 
pharmaceutique: stratégies 
et défis», organisée par son 
département, sous le patronage 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, M. 
Benbahmed a estimé que 
l’objectif de produire le 
vaccin contre le Covid-19 en 

Algérie, avant la fin de l’année 
en cours, est dans les cordes 
des compétences nationales 
sur lesquelles il compte pour 
prouver de nouveau le potentiel 
de l’industrie pharmaceutique 
algérienne.
Le ministre a insisté sur la 
nécessité de redoubler d’efforts 
afin de relever le nouveau défi 
annoncé par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, consistant à la 
production locale du vaccin 
contre le Covid-19 et cela 
dans le but d’atteindre la 
souveraineté sanitaire.
Il n’a pas manqué de rappeler 
les efforts déployés par les 
opérateurs locaux, dans le 
cadre de la lutte contre la 
pandémie du Covid-19, 
soulignant le rôle de la 

nouvelle politique adoptée 
par le gouvernement, dans 
le domaine du médicament, 
pour la régulation du marché 
et la maîtrise de la facture 
d’importation sans pour autant 
altérer la disponibilité des 
médicaments.
Il a énuméré, à ce titre, les 

différentes actions, entreprises 
par les pouvoirs publics 
dans ce sens, notamment la 
mise en service «rapide» de 
nouvelles unités de production 
en donnant la priorité à la 
production locale.
Cela en plus de mettre a profit la 
concurrence pour faire baisser 

les prix des médicaments, ou 
encore l’encouragement des 
multinationales à domicilier 
la production de médicaments 
à haute valeur ajoutée et les 
orienter vers l’exportation, 
notamment pour les 
médicaments contre le diabète 
et les thérapies innovantes 
contre le cancer, a ajouté le 
ministre.
Autre levier utilisé par le 
ministère est la pré et post 
évaluation des programmes 
d’importation grâce à une 
plateforme numérique, 
mais aussi une surveillance 
minutieuse des prix des 
produits importés, notamment 
les matières premières et les 
équipements médicaux, a 
expliqué M. Benbahmed.

Cent vingt-sept 
(127) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 101 
guérisons et 3 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique 
samedi le ministère de la 
Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés de 

Coronavirus s’élève ainsi à 
118.378 dont 127 nouveaux 
cas, celui des décès à 3.126 
cas, alors que le nombre de 
patients guéris a atteint 82 493 
cas, précise le communiqué.
Par ailleurs, 19 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 30 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 14 autres 

ont enregistré de 1 à 9 cas, 
alors que 4 wilayas ont recensé 
plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par 
la même occasion, que la 
situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du confinement et 
du port du masque.


